
ТРАНСПОРТ
Как строят 
наземное 
метро стр. 8–9

КИНО
Фестиваль 
необычных 
мультиков стр. 13

СПОРТ
Значок 
золотой 
пробы стр. 12

Александр Ширвиндт 
разыскивает юного Гоголя 

ПОДРОБНОСТИ cтр. 14

3 марта 2007 года. Художественный руководитель Московского театра сатиры Александр Ширвиндт. Популярный актер служит в одном из лучших театров страны с 1979 года, а возглавил его 15 лет назад. 
Театр весной  нынешнего года объявил конкурс на лучшую сатирическую пьесу. Из 90 работ сумели выбрать одну — ее и намерены поставить на сцене театра
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■ Продолжаются работы 
по подготовке Централь-
ного округа к зиме.
Как заявил префект 
ЦАО Виктор Фуер: «Важно 
учесть проблемы прошло-
го сезона, наладить опе-
ративное взаимодействие 
со столичными службами. 
Все работы должны вы-
полняться по регламенту 
в соответствии с город-
скими нормами»  стр. 3

РЕЦЕНЗИЯБЕЗОПАСНОСТЬИНИЦИАТИВА НА КОНТРОЛЕ У ПРЕФЕКТА
Обнимали
долго

Плати 
и паркуй

Зачем спасатели 
разрезали машину Зима нечаянно нагрянет

■ Специальный корре-
спондент газеты «Москва 
Центр» Борис Войцехов-
ский рецензировал пре-
мьеру пьесы «Невыносимо 
долгие объятия» в театре 
«Практика».
«Новой» драматургии 
не хватает? Режиссер Иван 
Вырыпаев доказывает: 
сегодня есть такие авторы, 
способные понять колли-
зии современности  стр. 15

■ Аварийно-спасатель-
ные учения пожарных 
подразделений управ-
ления столичного МЧС 
по Центральному округу 
прошли на 9-й пожарной 
базе ведомства.
Подобные тренировки 
сотрудников министер-
ства проходят постоянно. 
На этот раз опытные 
специалисты показали но-
вобранцам с дипломами 

Академии государствен-
ной противопожарной 
службы, как в самые 
сжатые сроки вызволить 
человека из автомобиля 
после аварии. Двери ма-
шины не открываются. 
Водитель и пассажиры 
беспомощны. Можно что-
то предпринять? Конечно, 
можно. Срезать крышу ав-
то, двери — дело техники 
спасателей  стр. 11

■ Столичные власти 
с 10 октября организу-
ют еще 95 платных пар-
ковок.
Среди них 13 — в ЦАО, 
в основном в Басманном 
районе. Центр — точка 
приложения множества 
транспортных потоков. 
Там, где необходимо их 
ограничить и упорядо-
чить, нужны платные  
парковки стр. 2

ТА

Для проверки цен на лекарства аптеки оборудуют инфоматами

ЖКХ
Снегоплавки 
уже просят 
снега стр. 3
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По Садовому кольцу запустили три троллейбусных маршрута, посвященных великим русским писателям

МНЕНИЕ

Сколько раз ни го-
вори: «Пока гром 
не грянет — мужик 

не перекрестится», — мы 
все равно не реагируем. 
Нам запудрило голову 
американское кино. Вот 
там пожары — молнии — 
грабители с пушками, 
а все хорошо заканчи-
вается. А на самом деле? 
Вот в сентябре в Китайго-
родском проезде загоре-
лась Военно-инженерная 
академия. Приехали со-
трудники МЧС: в 17:26 
пожар локализовали, 
в 17:30 ликвидировали. 
Любого пацана спроси 
про американских акте-
ров и певцов — ответят 
тут же, назовут сотню без 
запинки. А наши ребята 
из МЧС (стр. 11) — это же 
герои, только мы о них 
как-то и ничего не знаем. 
Где-то что-то случилось — 
пожар, авария, наводне-
ние: на месте появляется 
«спецназ» из МЧС, и си-
туация нормализуется. 
Вы скажете — это их ра-
бота. Верно, только, мне 
кажется, мало мы о них 
знаем: все пиарим чужих 
героев, а своих только 
ругаем последними сло-
вами. Эти парни не слиш-
ком словоохотливы. Идут 
в народ, говорят подчас 
слишком по-военному, 
а нам это скучновато. Ну, 
надо соблюдать пожар-
ную безопасность, надо 
реагировать на объяв-
ленную в учебных целях 
тревогу. Как же, сейчас 
встану и пойду на улицу 
загорать — признайтесь, 
это наша стандартная ре-
акция. Работать, конечно, 
надо, но вот если реально 
что-то случится, распу-
скаем нюни, потому что 
не готовы реагировать 
на экстренные ситуа-
ции. Мы не тренированы 
психологически, у нас не 
выработан алгоритм дей-
ствий. А ребята из МЧС 
приезжают и вас спаса-
ют. Вы бы посмотрели, 
как тренируются эти 
парни — мы-то журна-
листы это хорошо знаем. 
Поэтому они и могут нам 
помочь. И не ухмыляй-
тесь: мол, развел нудьгу. 
А помогите МЧС — по-
тренируйтесь на случай 
опасности. Будет толк. 

А свои 
герои живут 
совсем 
рядом

Владимир Ратманский
шеф-редактор газеты
«Москва Центр»

Зона платной парковки 
Москвы пополнится еще 
95 адресами в разных 
округах Москвы. Однако 
если раньше это расши-
рение шло по «площа-
дям», то теперь Департа-
мент транспорта работает 
точечно. Знаки «Платная 
парковка» появятся там, 
где они больше всего не-
обходимы.

С 10 октября платными 
станут ряд улиц около стан-
ций метро, возле торго-
вых комплексов и парков. 
В списке — практически все 
округа Москвы. Центр — не 
исключение. Здесь прибави-
лось еще 13 адресов платной 
парковки.
Упорядочение парковочных 
мест уже дало зримые ре-
зультаты — исчезли пробки 
с Пятницкой улицы, с Боль-
шой Дмитровки, с Большой 
Ордынки. Парковочных 
карманов немного и все 
востребованы: как только 
освобождается место, его 
тут же занимает другой ав-
томобиль. 
— У нас в районе много так 
называемых зон притяже-

ния: вокзалы, торговые 
центры, станции метро, — 
говорит Наталья Евлапова, 
муниципальный депутат 
района Замоскворечье. — 
Практика показала, что 
введение платной парковки 
помогает: освобождаются 
тротуары, сама улица ста-
новится чище, безопаснее, 
машины паркуются не хао-
тично, люди могут спокойно 
и безопасно пройти к торго-
вому центру и т.д. Я считаю, 
что введение точечных плат-
ных парковок поможет раз-
грузить зоны повышенного 
притяжения трафика.
Тот факт, что парковка плат-
ная, побуждает автолюби-
телей быстрее делать свои 
дела.

— Каждому человеку дается 
выбор: либо я еду  в центр на 
личном автомобиле и в этом 

случае плачу за парковку, 
либо я пользуюсь обще-
ственным транспортом 
и, соответственно, эконом-
лю на парковке, — пояс-
няет Екатерина Решетова, 
старший научный сотруд-

ник Института экономики 
транспорта и транспортной 
политики НИУ ВШЭ. — 

З д е с ь  к а ж д ы й 
пользователь ре-
шает для себя сам 
исходя из стоимо-
сти его времени, 
его комфорта, 
удобств, личных 
предпочтений, 
экономических 
в озможнос тей 
и так далее. 
Кстати, мировой 

практике платных парко-
вок уже больше 80 лет. Так 
что Москва, вводя плату за 
стоянку на улице, просто 
наверстывает упущенное. 
Так считают автоэксперты 
и урбанисты.

ТРАНСПОРТ

Парковка с точечным прицелом

Дмитрий Семенов
edit@vm.ru

Платные машино-места появятся еще на тринадцати улицах центрального округа  

Экономисты: 
Москва 
наверстывает 
упущенное 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Виктор Фуер
префект ЦАО

Платные парковки не толь-
ко разгружают центр 
от избытка автомобилей, 
но и позволяют дополни-
тельно благоустраивать 
территорию ЦАО. Ведь до-
ходы от них на сто процен-
тов идут на благоустрой-
ство улиц и дворов округа.

«МЦ» протестировала но-
вое мобильное приложе-
ние, с помощью которого  
можно сообщать о непла-
тельщиках парковки. 

Называется приложение 
«Помощник Москвы». И ес-
ли раньше бдительные 
граждане сдергивали «фи-
говые листочки», которыми 
автомобилисты закрывали 
номера припаркованных 
с науршениями авто, то те-

перь достаточно установить 
на смартфон «Помощника».
— Каждый сможет устра-
нить нарушение, не дожида-
ясь приезда городских служб 
и полиции. Приложение — 
в открытом доступе на плат-
формах iOS и Android, — 
пояснил руков одитель 
Департамента транспорта 
и развития дорожно-транс-
портной инфраструктуры 
Максим Ликсутов. — Кор-
ректировать данные, за-
фиксированные с помощью  
приложения, невозможно. 
Это одно из его отличий от 
аналогов.

Что ж, тестируем! Скачался 
«Помощник Москвы» за не-
сколько секунд. Его необхо-
димо активировать через 
портал госуслуг (инструк-
ция скачивается вместе 
с приложением). Но можно 
опробовать «Помощника» 

и в тестовом режиме. Вот на 
Сущевской улице припарко-
вана тонированная «десят-
ка». Задний номер частично 
заклеен. Но передний-то 
нет! Запускаю приложение. 
На экране смартфона по-
является прозрачный пря-
моугольник — его, держа 
телефон вертикально, надо 
совместить с номером ма-
шины. Мгновение — номер 
определен. У базы данных 
нет сведений об оплате пар-
ковки владельцем авто. Ес-
ли через 15 минут оплата не 
поступит, хозяин машины 
будет оштрафован. 

В перспективе через при-
ложение можно будет сооб-
щить об автомобиле, при-
паркованном на пешеход-
ном переходе или газоне, 
и об авариях.  

Кто не оплатил стоянку — я не виноват

Ольга Вихрова
edit@vm.ru

НОВИНКИ

СПРАВКА
В ЦАО места платной пар-
ковки появятся по следую-
щим адресам:
■ 1-й, 2-й, 3-й Ирининские 
переулки
■ Бакунинская улица 
(от пересечения с Третьим 
транспортным кольцом 
до пересечения с улицей 
Гастелло)
■ Балакиревский переулок
■ Большая Почтовая улица
■ Налесный переулок
■ Новая Переведеновская 
улица (четная сторона)
■ Переведенский переулок
■ Рабфаковский переулок
■ Фридриха Энгельса 
улица (от пересечения 
с Малым Гавриковым 
переулком 
до пересечения с улицей 
Большая Почтовая)
■ Центросоюзный переулок
■ Новая Переведеновская 
улица (нечетная сторона).
Продолжение темы  стр. 5, 8

17 сентября 2015 года. Москвичка Кристина Скачкова паркуется на пока еще бесплатной парковке 
в 1-м  Ирининском переулке

ПИШИТЕ НАМ
Друзья! Если вы хотите, 
чтобы мы протестировали 

для вас очередную 
городскую новинку, пишите 
заявку на okrug@mos.ru 
или на (929) 996-49-79 
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Столичные коммуналь-
щики начали готовиться 
к первым снегопадам. 
Когда бы ни случился по-
годный сюрприз, а город 
должен принять и вы-
везти на снегосплавные 
пункты любое количество 
снега. Хоть бы и миллион 
кубов. Что, к слову, уже 
было девять лет назад.

Центральный администра-
тивный округ подготовке 
к зимнему сезону уделя-
ет особое внимание. Тут 
ведь — своя специфика. 
Узкие улочки, тесные дво-
рики — после обильного 
снегопада снег быстро на 
окраины Москвы не вывез-
ти. Да сколько машин для 
этого понадобится! Весь 
город встанет.
Вот в этом случае и прихо-
дят на помощь мобильные 
снеготаялки. Чтобы узнать, 
как их готовят к зиме, кор-
респонденты «МЦ» отпра-
вились на Костомаровскую 
набережную, где в настоя-
щее время дожидаются сво-
его часа шесть мобильных 
снеготаялок.
Если честно — сюрреализм 
какой-то! Термометры по-
казывают +22 (по состоя-
нию на 22 сентября), вокруг 
девушки в легких платьях — 
а мы идем смотреть, как 
коммунальщики ЦАО гото-
вятся к борьбе со снегом!
— Ничего удивительного 
тут нет, — объясняет за-
меститель директора ООО 
«СитиПлюс» Владимир 

Сергеев. — В современной 
истории Москвы случалось, 
что первый снегопад прихо-
дился на середину сентября, 
так что готовность не поме-
шает.

Действительно, были такие 
случаи, и не раз. Один даже 
нашел отражение в культо-
вом «Служебном романе»: 
помните, «у природы нет 
плохой погоды» и зеленые 

деревья, покрытые сне-
гом, — это 18 сентября 1976 
года. Такая вот аномалия.
А на площадке тем време-

нем рабочие проверяют 
узлы и агрегаты снеготаял-
ки СПК-2400, в просторе-
чии прозванной «Горыны-
чем» — в честь питерской 
фирмы-производителя.
— Для нас они внесли не-
сколько изменений в кон-
струкцию снеготаялки, — 
объяснил Владимир Серге-
ев. — Повышается произво-
дительность техники.

«Горыныч» «съедает» 
100 кубов снега в час, 
2000 — в сутки. Снег 
свозят на специаль-
ные временные пло-
щадки и постепенно 
пропускают его че-
рез снегоплавильни. 
Каждые несколько 
минут в бункер сва-
ливается до тонны 
снега, заливаемой 

горячей водой. Мусор оста-
ется в бункере — вода ухо-
дит в коллектор. И так — до 
самой весны.

Портативный «Горыныч» против 
сюрпризов Деда Мороза
Если завтра зима: 29 мобильных снеготаялок готовы к боевому дежурству

С начала 2015 года столичные коммунальщики утилизировали 200 бесхозных автомобилей

ЦИФРА

683
КВАДРАТНЫХ МЕТРА  
ПЛОЩАДЬ ВЫСТАВЛЕН
НОГО ГОРОДОМ НА ТОР
ГИ ЖИЛОГО ДОМА КОН
ЦА XVIII ВЕКА В НОВОКИ
РОЧНОМ ПЕРЕУЛКЕ
Это и еще 6 исторических 
зданий передают инве-
сторам для реставрации 
с арендой на 49 лет.

Когда-то — в эпоху то-
тального дефицита 
начала 90-х — они ка-

зались «палочкой-выруча-
лочкой» от всех бед. И росли 
как грибы после дождя.
Ларьки. Торговые павильо-
ны. Или, как их официально 
называют, «нестационар-
ные торговые объекты». Де-
сятки тысяч по всему городу, 
в одном только Централь-
ном округе — тысячи. Торгу-
ющие всем подряд и чем по-
пало — пром- и продтовары, 
алкоголь, игрушки, товары 
для дома... Они давным-дав-
но устарели.
Город уже несколько лет 
избавляется от этих анах-
ронизмов. Благо, что весь 
комплект товаров, предла-
гаемых ларьками, можно 
приобрести в стационар-
ных магазинах, торговых 
центрах. Конечно, с плеча 
в таком вопросе рубить 
нельзя: каждый адрес «не-
стационарного торгового 
объекта» рассматривается 
индивидуально. 674 ларька 
покинули места своей дис-
локации. Осталось 1287.
В округе продолжается ра-
бота по освобождению тер-
ритории центра от объектов 
нестационарной торговли, 
говорит префект ЦАО Вик-
тор Фуер. Системное наве-
дение порядка и дальней-
шее благоустройство осво-
божденных общественных 
пространств — это, по сути, 
генеральная уборка, ко-
торую мы делаем в нашем 
общем доме.

Генеральная 
уборка 
нашего 
прошлого

ДЕЖУРНАЯ 
ПО ЦЕНТРУ

Анастасия Мухутдинова
сотрудник пресс-службы 
префектуры ЦАО

 
У

Американская Филадель-
фия зимой страдает от 
снежных бурь и наносов. 
Почти как Москва. А еще 
этот американский город — 
рекордсмен по числу снего-
плавильных машин. Мы до-
звонились до представителя 
городского департамента 
уборки Филадельфии Кейса 
Меллис, чтобы узнать — на-
сколько функциональны 
и полезны снегоплавильни.
Кейс, добрый день! Я — 
журналист из Москвы, мы 

тут к зиме готовимся, изуча-
ем ваш опыт по использова-
нию снегоплавилен...
И правильно делаете. Исто-
рия использования снего-
плавилен в Филадельфии 
берет начало еще в про-
шлом столетии. И, поверьте, 
без этих агрегатов город бы 
просто задохнулся. 
Не проще ли вывозить снег? 
Нет, не проще. Во-первых, 
это куда дороже, чем ис-
пользование снегоплави-
лен: затраты на использо-

вание грузовиков в десятки 
раз выше, чем стоимость 
потребляемой снегопла-
вильнями электроэнергии. 
Караваны грузовиков 
со снегом неизбежно вы-
зовут дорожные заторы. 
Кроме того, и это очень 
важный фактор, городской 
снег — грязный. Наши со-
временные снегоплавильни 
оснащены фильтрационны-
ми системами, они очищают 
талую воду, которая затем 
спускается в канализацию. 

А грязный снег, если его 
вывезти за город, весной 
растает и нанесет серьезный 
ущерб экологии, загрязнит 
почву. 
А как вы размещаете снего-
плавильни?
Тут есть несколько важных 
соображений. Во-первых, 
снегоплавильня должна 
быть легко доступна для 
транспорта с собранным 
снегом, значит, эти агре-
гаты надо ставить на ши-
роких улицах, площадях, 

перекрестках. Во-вторых, 
снегоплавильня должна 
стоять рядом с хорошим 
и широким сливом в ка-
нализацию. И, это важно, 
агрегаты нельзя ставить 
в непосредственной близо-
сти от жилых домов. Все-
таки это шумные машины.  
И, главное, мы охраняем на-
ши снегоплавильни, чтобы 
там не плавили снег частные 
землевладельцы.   
Захар Артемьев
zahar.artemev@vm.ru

ЗАХАР ДОЗВОНИЛСЯ

Как ни печально, но приход зимы неизбежен. Значит, впереди нас ждут снежные заносы, слякоть и гололед, автомо-
бильные пробки и сугробы. Уже несколько лет в разных точках столицы действуют снегоплавильные агрегаты, кото-
рые существенно облегчают жизнь Москвы. А как избавляются от снега в других городах мира?

Местонахождение плавилен держат в тайне. Чтобы чужой снег не бросали

ЖКХ

Дмитрий Семенов
edit@vm.ru

Талая вода 
уходит 
через 
коллектор 

21 сентября 
2015 года.
Перед 
началом 
холодов 
начинку 
сложного 
агрегата надо 
проверить. 
Механики 
Евгений 
Жирноклеев 
и Михаил 
Бокарев 
осматривают 
насосное 
оборудование 
«Горыныча»

Принцип работы 
передвижного снегопункта

1 Снег сбра-
сывается 

в приемный 
бункер сне-
готаялки, 
заполненный 
горячей водой 

Тепловой генератор 
работает от дизельного 
двигателя и нагревает воду

Разбрызгивание

Вода

Фильтр

2 Снег по-
ливают 

водой сверху, 
чтобы таял 
быстрее

3 Талая 
вода по-

сле очистки 
сбрасывается 
в канали-
зационный 
коллектор

Снег
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Субсидии властей для установки шлагбаумов во дворах зоны платной парковки составят 50 тысяч рублей

Городские парки все ча-
ще становятся излюблен-
ными местами отдыха 
как самих москвичей, так 
и гостей столицы. Минув-
шим летом там отдохнули 
17 миллионов человек.

Об этом рассказал мэр Мо-
сквы Сергей Собянин, вы-
ступая на заседании прези-
диума московского прави-
тельства.
— Московские парки пере-
жили свое новое рожде-
ние, — сказал Сергей Собя-
нин. — За пять лет и коли-
чество парков увеличилось 
до 400, и само оснащение, 
и благоустройство стало со-
вершенно другим, но самый 
главный качественный по-
казатель — это показатель 
посещаемости парков. Он 
вырос в 3,5 раза. Это гово-

рит о том, что москвичи 
и гости столицы оценили эту 
работу, которую мы прово-
дили за последние пять лет. 
Как в свою очередь сообщил 
руководитель Департамента 
культуры Александр Кибов-
ский, парки становятся еще 
и местами проведения мас-
совых мероприятий, в кото-
рых приняли участие более 
девяти миллионов человек. 
Ну а самым массовым стало 
празднование 70-летнего 
юбилея Победы.

Москва начала обратный 
отсчет до открытия чем-
пионата мира по футболу 
2018 года.

В пятницу, 18 сентября, мэр 
Москвы Сергей Собянин 
принял участие в церемо-
нии запуска часов обратно-
го отсчета до начала чем-
пионата мира по футболу 
2018 года на Манежной 
площади.
Чемпионат стартует ровно 
через 1000 дней. В цере-
монии приняли участие 
почетные гости, среди 
которых были президент 
Российского футбольно-
го союза, министр спорта 
России Виталий Мутко, со-
ветник президента России 
Игорь Левитин и извест-
ные мировые футбольные 
игроки.

В своей речи Сергей Собя-
нин напомнил, что именно 
Москва будет центром пред-
стоящего чемпионата мира, 
в ней пройдут открытие 
и закрытие международно-
го праздника футбола.
— Десятки тысяч москов-
ских волонтеров и стро-
ителей будут делать все 
возможное для того, чтобы 

подготовиться к чемпиона-
ту мира, — сказал градона-
чальник. — Мы будем про-
должать строить дороги, 
развязки, метро, стадионы, 
гостиницы. И я уверен, что 
Москва своевременно и на 
«пять» подготовится к этим 
удивительным меропри-
ятиям, которых ожидают 
миллионы людей.

Мой парк самый шумный 
и самый романтичный

До открытия чемпионата мира по футболу 
осталось меньше 1000 дней

Дмитрий Семенов
edit@vm.ru

Августин Северин
edit@vm.ru

ОТДЫХСПОРТ

ТЕМА НЕДЕЛИ

В Москве началась 
кампания против 
зацепинга. Таким 

странным словечком на-
зывается подростковое 
увлечение — ездить на 
крышах поездов. Опас-
ная это история. С на-
чала года пострадали 
17 мальчишек-зацеперов 
в возрасте от 10 до 18 лет. 
Причем 11 из них травми-
ровались электротоком 
на крыше поезда — их 
«шибануло» разрядом 
3000 вольт. А девять ребят 
погибли… 
Признаюсь, я тоже был 
зацепером. Заскочить 
в набирающий скорость 
«товарняк», проехаться, 
а потом на полном ходу 
спрыгнуть в моей ком-
пании считалось очень 
круто. А еще мы любили 
бродить по стройкам, 
играли в «догонялки» на 
крышах, рискуя свалить-
ся, прыгали с гаража на 
гараж. Однажды, прыгая 
с эстакады, я неудачно 
приземлился на доски. 
Из одной торчал гвоздь, 
который вошел мне в го-
лову, в считаных милли-
метрах от глаза. Я чудом 
не лишился зрения... 
К чему это я? А к тому, что 
мальчишки всегда будут 
экстремалами. Совер-
шать «подвиги», пусть 
и такие сомнительные — 
в природе мужчины. Это 
нормально. Но в Москве, 
к счастью, испытывать 
себя «на слабо» можно 
и не рискуя жизнью. Во 
многих парках открылись 
скалодромы — штурмуй 
отвесную стену со стра-
ховкой, есть скейт-парки, 
где можно выделывать 
трюки, от которых беше-
но колотится сердце да-
же у зрителей. Немногие 
знают, но в столице, при 
Москомспорте, действует 
бюджетное учреждение 
«Экстрим». Ребята могут 
бесплатно заниматься 
скалолазанием, гонять 
на роликах и горных ве-
лосипедах, и даже осво-
ить трюковой велик BMX. 
Видите, что сыну хочется 
экстрима — отведите его 
в «Экстрим» или купите 
роликовые коньки с за-
щитой. Теперь подрост-
ковую энергию можно на-
править в мирное русло. 

Зачем 
цепляться за 
поезд, когда 
есть ролики!

Никита Миронов
обозреватель

ДЕЛИ

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин осмотрел ход 
строительства участка 
Северо-Восточной хорды 
от Щелковского шоссе до 
шоссе Энтузиастов. Часть 
уже построена — маги-
страль от шоссе Энтузи-
астов до Измайловского 
шоссе принимает автомо-
билистов.

Для возведения участка от 
Измайловского до Щелков-
ского шоссе строителям 
пришлось изрядно потру-
диться: снесено более 30 зда-
ний и сооружений, порядка 
5 тысяч гаражей, перенесено 
несколько сотен километров 
водопровода. Несмотря на 
все сложности, строители 
обещают сдать раньше этот 
сложный дорожный объ-
ект — вместо 2017 года по 
контракту работы обещают 
завершить в конце 2016-го.

— Сегодня, чтобы добраться 
между двумя магистралями, 
автомобилистам требуется 
около часа, — отметил сто-
личный градоначальник, 
посетив стройплощадку. — 

После того как будет завер-
шено соединение, время 
в пути сократится до 15 ми-
нут. К сожалению, в Москве 
очень мало поперечных свя-
зок между магистралями, 

а это означает, что маши-
нам приходится совершать 
колоссальный перепробег.
В результате город полу-
чит почти 13 километров 
новых дорог: пять эстакад, 

500-метровый тоннель 
и четырехполосную маги-
страль. Движение сдела-
ют бессветофорным — на 
треть увеличится скорость 
автомобильного потока. 
Самым сложным объектом, 
по словам мэра, станет трех-
уровневая развязка на Щел-
ковском шоссе.
Ожидается, что новая хорда 
разгрузит МКАД на востоке.

ВЛАСТЬ

Связаны одной целью

Василиса Чернявская
edit@vm.ru

Северо-Восточная хорда сократит путь между двумя вылетными магистралями до трех километров

14 сентября 2015 года. Мэр Москвы Сергей Собянин (в центре), заместитель мэра по вопросам 
градостроительной политики и строительства Марат Хуснуллин (слева) и первый заместитель 
руководителя столичного Департамента строительства Петр Аксенов осмотрели ход строительства 
Северо-Восточной хорды

Сложный объект строители 
сдадут раньше срока 

18 сентября 2015 года. Церемония запуска часов ЧМ-2018 
по футболу на Манежной площади

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Марат Хуснуллин
заместитель мэра по во-
просам градостроительной 
политики и строительства

Эстакада на Щелковском 
шоссе будет закончена 
в этом году. В начале 
следующего года мы 
завершим боковые про-
езды и работы по благо-
устройству рядом с ними. 
В составе данного участка 
автомагистрали предус-
мотрено и строительство 
пешеходных переходов. 
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Депутаты московского 
отделения партии «Еди-
ная Россия» выступили 
с инициативой — начать 
благоустройство район-
ных парков во всех окру-
гах столицы, стандарты 
качества взять парки, 
уже благоустроенные 
в ЦАО.

Кстати
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Берега Пионерского пруда Парка Горького  с 22 сентября украшает большая ивовая аллея

Футболистам построят 
тренировочное поле

Принято решение о строи-
тельстве в «Лужниках» тре-
нировочного футбольного 
поля со всей сопутству-
ющей инфраструктурой 
Об этом газете сообщили 
в Москомэкспертизе. Уточ-
няется, что площадь ново-
го тренировочного поля 
0,48 гектара. 
В настоящий момент на 
участке, выделяемом под 
строительство, расположен 
нежилой дом. На новом 
поле будут тренировать-
ся команды — участницы 
грядущего чемпионата ми-
ра-2018.

Началась реконструкция 
Шелепихинского моста

Начиная с 20 сентября на-
чались работы по рекон-
струкции Шелепихинского 
моста. Как сообщили «МЦ» 
в Информационном центре 
транспортного комплекса 
города Москвы, движение 
будет перекрыто полно-
стью лишь по одной по-
лосе. Ограничение будет 
действовать круглосуточно 
с 20 сентября по 20 ноября 
включительно. 

НОВОСТИ

Дворы в центре столицы 
защитят от гостевого ав-
тотранспорта. На въезде 
в жилые зоны появятся 
шлагбаумы, которые 
можно будет установить 
по упрощенной схеме.

Об этом заявил мэр Москвы 
Сергей Собянин в ходе опе-
ративного совещания в пра-
вительстве Москвы. Причем 
установка заградительных 
устройств будет субсидиро-
вана из городского бюджета.
Как подчеркнул Сергей Со-
бянин, с проблемой госте-
вой парковки сталкиваются 
жители многих районов: 
каждое утро уютные мо-
сковские дворики заполня-

ют автомобили тех, кто при-
езжает в центр на работу, од-
нако не желает оплачивать 
здесь парковку.
Шлагбаумы после введе-
ния в Москве зоны платной 
парковки уже появились во 
многих дворах. Сейчас для 
москвичей максимально 
ускорят и упростят процеду-
ру получения разрешитель-
ных документов.
— Прошу подготовить по-
становление правительства 
Москвы о компенсации ча-
сти расходов на установку 
шлагбаумов, — подчеркнул 
мэр. — Это первое. Вто-
рое — префектам и главам 
районов провести соответ-
ствующую разъяснитель-
ную и организационную 
работу, помочь людям про-
вести данные работы. О ме-
ханизме и стоимости мы 

еще раз доложим в прави-
тельстве. Мы проработали 
данные вопросы и считаем 
их вполне приемлемыми 
и целесообразными.
В первую очередь адресная 
помощь в установке шлаг-

баумов коснется жителей 
домов на тех 95 улицах сто-
лицы, где с 10 октября вво-
дится платная парковка. 
Среди них и 13 улиц в Цен-
тральном административ-
ном округе. 

Установить шлагбаум теперь гораздо проще

Дмитрий Семенов
edit@vm.ru

РЕШЕНИЕ

Первые шлагбаумы для защиты от непрошеных гостей появились 
на въездах во дворы три года назад

Прославленный сто-
личный Вахтанговский 
театр получил сцену-
трансформер.

Решение о строительстве 
новой сцены для Театра 
Вахтангова было принято 
еще в 2002 году. Строи-
тельные работы то начина-
лись, то «зависали», пока 
в 2008-м не остановились 
совсем.
Быть бы этому объекту 
очередным театральным 
долгостроем, но помогло 
правительство Москвы. 
В июле этого года работы 
возобновились.

— Поздравляю с новосе-
льем! — сказал мэр Мо-
сквы Сергей Собянин, 
посетив театр. — Долго 
работали над этим проек-
том город, Министерство 
культуры, инвесторы. В ко-
нечном итоге получилось, 
как мне кажется, неплохо. 
Здание вписалось в исто-
рическую постройку, и те-
атр оборудован по послед-
нему слову техники всем 
необходимым — сценой, 
гримерными, залом для 
репетиций.
Кстати, сцена непростая — 
трансформируемая и теле-
скопическая. И в зритель-
ном зале нет привычных 
кресел, есть блитчер — 
выдвижные зрительные 
ряды.

Новые подмостки для вечно 
юной принцессы Турандот

Дмитрий Веселов
edit@vm.ru

ТЕАТР

Выставка достижений 
народного хозяйства 
на один день преврати-
лась в кардиологический 
центр. В 75-м павильоне 
прошел V Московский 
форум, который открыл 
мэр Москвы Сергей Со-
бянин.

В этом году форум посвящен 
профилактике и лечению 
сердечно-сосудистых за-
болеваний и приурочен 
к празднованию Всемирно-
го дня сердца, который бу-
дет отмечаться 29 сентября.
Посещение выставки гра-
доначальник начал с обо-
рудованной здесь станции 
переливания крови, кото-
рую организовала бригада 
царицынского филиала 
станции переливания кро-
ви Департамента здравоох-
ранения столицы. В среду 
и четверг сдать здесь кровь 
могли все желающие.
— В Москве проводится 
форум здоровья, посвящен-
ный сердечно-сосудистым 
заболеваниям, — сказал 
мэр, осмотрев выставку. — 
Вы знаете, что в Москве 
в соответствии с указом 
президента проводится 
Г о д  б о р ь б ы 
с сердечно-со-
судистыми за-
болеваниями. 
Сергей Собянин 
напомнил, что 
з а  пос ледние 
годы в городе 
создано 28 сердечно-со-
судистых центров, в кото-

рых спасены жизни около 
30 тысяч москвичей.
— Если несколько лет на-
зад инфаркт миокарда был 
практически приговором, то 
сегодня 90 процентов граж-
дан, которые обращаются 
в больницы с этим диагно-
зом, выходят вылеченными 

и способны вести 
нормальный об-
раз жизни, — до-
бавил мэр.
Он подчеркнул, 
что сегодня поли-
клиники города 
оснащены всем 

необходимым: современ-
ным оборудованием диа-

гностики сердечно-сосуди-
стых заболеваний.
— Смертность от инфар-
кта миокарда в московских 
больницах уже на уровне ев-
ропейских стран — около 10 
процентов. В Европе она ко-
леблется от 6 до 10 процен-
тов, — сообщил Собянин.

Пользуясь случаем, Сергей 
Собянин призвал москви-
чей привиться от гриппа.
— Как показывает стати-
стика, чем активнее про-
водится вакцинация, тем 

меньше болеют москви-
чи, — добавил градона-
чальник.
Кстати, сделать прививку 
можно было на форуме — 
«прививочный» павильон 
находился прямо в выста-
вочном зале.
Здесь же были располо-
жены мобильные медицин-

ские комплексы мужского 
и женского здоровья, в ко-
торых посетителей кон-
сультировали такие специ-
алисты, как  урологи, гине-
кологи и маммологи.

МЕДИЦИНА

Сердце, как хорошо на свете жить!

Августин Северин
edit@vm.ru

Форум «Москвичам — здоровый образ жизни» был посвящен профилактике заболеваний сердца

16 сентября 2015 года. Гости 
форума «Москвичам — здоровый 
образ жизни» поучаствовали 
во всеобщей зарядке (1) и сдали 
кровь для больных (2)

СПРАВКА
В настоящее время 
на территории Централь-
ного административного 
округа действует шесть 
городских больниц, две 
детские больницы — име-
ни Сперанского и имени 
Филатова, 25 взрослых 
и 12 детских поликлиник. 
Также в округе действуют 
четыре центра восста-
новительного лечения 
для детей, шесть детских 
санаториев, в том числе 
пульмонологический, 
туберкулезный и психо-
неврологический. Все 
заведения оснащены 
современным медобору-
дованием.

Поликлиники 
города оснащены 
всем необходимым 
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Повестка дня для встреч 
специалистов управ с жи-
телями районов: материя 
всегда относительна. 
Допустим, собираются 
граждане обсудить рабо-
ту управляющих органи-
заций, но в действитель-
ности разговор коснется 
буквально всего, что 
актуально для горожан 
в данное время.

Доберемся до самого 
неба
Управа Красного Села, не-
смотря на заблаговремен-
ную готовность района к зи-
ме, озабочена возможными 
непредвиденными ситуаци-
ями. На случай холодов для 
подъездов подготовлены 
мощные тепловые пушки, 
колебания температуры го-
товятся встретить большим 
запасом противогололед-
ных реагентов. Отдельная 
проблема — чистка кровель 
домов. Для этого придется 
обучать альпинистов.
— В следующем году у нас 
не останется территорий, 
находящихся в неудовлет-
ворительном состоянии, — 
пообещал глава Красно-
сельской управы Александр 
Мишаков. — Тем самым 
завершится программа бла-
гоустройства. Появятся но-
вые спортивные и детские 
площадки, улучшится убор-
ка дворовых территорий 
и улиц. 
Тут же последова-
ла просьба жите-
лей дома № 5 по 
Скорняжному пе-
реулку. Дом бук-
вально на днях 

остался без управляющей 
компании, и кто будет об-
служивать здание зимой — 
непонятно.
— «Жилищник» возьмет вас 
под крыло, — отметил Ми-
шаков. 

Расцветут сады и рощи
Жителей Мещанки гряду-
щая зимняя пора интересо-
вала меньше. Их вопросы 
в основном касались темы 
капитального ремонта до-
мов и ремонта улиц. Так, 
жильцы нескольких до-
мов по улице Щепкина по-
просили управу привести 
в порядок строительную 
галерею около дома № 22. 
Ремонт ее тянется уже не-
сколько лет. Ответ главы 
управы Дмитрия Башарова 

горожан вряд ли обрадовал: 
дом, являющийся, кстати, 
памятником архитектуры, 
находится в федеральной 
собственности, и, если сред-
ства на ремонт у балансо-
держателя не заложены, 

придется ждать 
еще.  Впрочем, 
в самое ближай-
шее время в стро-
ительной галерее 
восстановят ос-
вещение, уберут 

мусор и устранят другие на-
рушения.
— А может ли идти 10 ме-
сяцев ремонт дома № 12 по 
улице Гиляровского? — по-
следовал вопрос из зала. 
Глава управы тут же по-
ручил взять обращение на 
контроль. Нашлось время 
и для приятных слов. Горо-
жане поблагодарили главу 
Мещанского района за его 
позицию в вопросе озелене-
ния дворов. 

Новокузнецкая ждет 
реконструкцию

Исполняющая обязанности 
главы управы Замоскворе-
чья Галина Сбитнева про-
информировала горожан 

о ходе работ по программе 
«Моя улица». Реконструи-
рованы Большая Ордынка, 
Люсиновская и Серпухов-
ская, в будущем году пла-
нируется изменить облик 
Новокузнецкой, проект 

В Таганском районе, на улице Международной, благоустроят площадку для выгула собак
ВЛАСТЬ

Главы управ районов Центрального округа 16 сентября встретились с жителями

Диалог 
москвичей 
с властью

МОСКВАЦЕНТР.РФ

Никита Миронов
edit@vm.ru

Когда нужны альпинисты и пушки
Дарья Плаксина, 
21 год
Бармен

Я хотела получить ИНН 
и для этого в 2011 году 
обратилась в местную 
налоговую инспекцию, 
которая расположена 
в районе моего прожи-
вания. Услуга мною бы-
ла получена в течение 
двух недель. 

Тамара Петрова, 
26 лет
Дизайнер

Я обращалась в Хамов-
нический суд в 2003 го-
ду. Мне пришла по-
вестка, в которой было 
сказано, что муж подал 
заявление в эту инстан-
цию для того, чтобы 
сократить сумму вы-
плачиваемых алиментов 
на содержание ребенка. 
Я подала встречное за-
явление. Но дело не вы-
играла. 

Егор Мезенцев, 
56 лет
Журналист

С моей стороны были 
обращения к городским 
властям, а именно в Де-
партамент транспорта 
города Москвы. Автобус 
маршрута, соединяю-
щего один район с бли-
жайшим метро, ходил 
достаточно проблема-
тично. Им пользовались 
порядка тридцати 
тысяч человек. Люди 
ждали транспорта око-
ло часа. Я обращался 
в Департамент транс-
порта и в компанию 
«Мосгортранс». После 
переписки с «Мосгор-
транс» ситуация поме-
нялась. Было увеличено 
количество подвижно-
го состава. В итоге ав-
тобусы ходили каждые 
15 минут.

Олег Петрушенко, 
31 год
Программист

В 2013 году я обра-
щался в управу моего 
района по вопросу 
слива в жилых поме-
щениях. В моем доме 
потек водосток, и мою 
квартиру залило. Как 
и положено, обратился 
в эксплуатирующую 
организацию. Она про-
вела косметический 
ремонт, но при следу-
ющем сильном ливне 
произошло то же самое. 
Поэтому пришлось об-
ращаться в управу с жа-
лобой на бездействие 
организации. Ведом-
ство решило проблему: 
через два дня все было 
отремонтировано.

ОПРОС
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ОФИЦИАЛЬНО

■ 
На публичные слушания представля-
ется проект межевания территории 
квартала № 204 района Арбат и Прес-
ненского района, ограниченного 
Большой Никитской улицей, Никит-
ским бульваром, улицей Новый Арбат, 
Мерзляковским переулком.
Информационные материалы по теме 
публичных слушаний представлены 
на экспозиции по адресу: Шмитовский 
пр., д. 2, стр. 3, 1-й этаж, кабинет 
№16  (Центр по работе с населением 
и организациями).  Экспозиция открыта 
с 8 октября 2015 по 15 октября 2015 
года. Часы работы: в рабочие дни 
с 15:00 до 19:00, в субботу с 11:00 до 
15:00, воскресенье — выходной. На 
выставке проводятся консультации по 
теме публичных слушаний.
Собрание участников публичных 
слушаний состоится 26 октября 
2015 года в 19:00 часов, по адресу: 
Шмитовский пр., д. 2, стр. 3, 1-й 

этаж, кабинет №16 (Центр по работе 
с населением и организациями). Время 
начала регистрации участников: 18:30.
В период проведения публичных 
слушаний участники публичных 
слушаний имеют право представить 
свои предложения и замечания по 
обсуждаемому проекту посредством:
• записи предложений и замечаний 
в период работы экспозиции;
• внесения записи в книгу (журнал) 
регистрации участвующих и собрании 
участников публичных слушаний;
• подачи в ходе собрания письменных 
предложений и замечаний;
• направления в течение недели со 
дня проведения собрания участников 
публичных слушаний письменных 
предложений, замечаний в Окружную 
комиссию.
Номера контактных телефонов 
Окружной комиссии: 
(495) 912-51-25, (499) 256-35-43.
Почтовый адрес Окружной комиссии:

109147, г. Москва, ул. Марксистская, 
д. 24. Электронный адрес Окружной 
комиссии: nisapovaak1@mos.ru
Информационные материалы по проекту 
размещены на сайтах в Интернете: 
Официальный портал префектуры ЦАО 
(http://cao.mos.ru) и официальный 
портал управы Пресненского района 
(http://presnya.mos.ru/).

■ 
На публичные слушания представля-
ется проект межевания  территории 
квартала, ограниченного Трифонов-
ской улицей, Олимпийским проспек-
том, границей парковой зоны, улицей 
Советской Армии.
 Информационные материалы по теме 
публичных слушаний представлены 
на экспозиции по адресу: просп. 
Мира, д.5, стр.2 (в здании управы 
Мещанского района). Экспозиция 
открыта с  06.10.2015 по 13.10.2015 г. 
Часы работы: по рабочим дням: с 15:00 

до 19:00 час., суббота — с 10:00 до 14:00 
час. Выходной день — воскресенье. На 
выставке проводятся консультации по 
теме публичных слушаний. Собрание 
участников публичных слушаний 
состоится 20.10.2015 в 19:00 час. по 
адресу: просп. Мира, д.5, стр.2 (управа 
Мещанского района). Время начала 
регистрации участников — с 18:30 час.
В период проведения публичных 
слушаний участники публичных 
слушаний имеют право представить 
свои предложения и замечания по 
обсуждаемому проекту посредством:
■ записи предложений и замечаний 
в период работы экспозиции;
■ выступления на собрании участников 
публичных слушаний;
■ внесения записи в книгу (журнал) 
регистрации участвующих в собрании 
участников публичных слушаний;
■ подачи в ходе собрания письменных 
предложений и замечаний;
■ направления в течение недели 

со дня проведения собрания 
участников публичных слушаний 
письменных предложений, замечаний 
в Окружную комиссию. Номера 
контактных справочных телефонов 
Окружной комиссии в Центральном 
административном округе: 
(495) 912-51-25; (495) 607-59-90 
(Мещанский район). Почтовый адрес 
Окружной комиссии в Центральном 
административном округе: 109147 
Москва, ул. Марксистская, д.24.
Электронный адрес Окружной комиссии 
в Центральном административном 
округе: nisapovaak1@cao.mos.ru.
Сайт в Интернете: Официальный 
портал префектуры ЦАО (http://cao.
mos.ru), раздел «Окружная комиссия 
по вопросам градостроительства, 
землепользования и застройки при 
Правительстве Москвы/ Публичные 
слушания» и официальный портал 
управы Мещанского района http://
mesсhanka.mos.ru.

Оповещение о проведении публичных слушаний

В КАКИЕ ОРГАНЫ ГОСУДАР
СТВЕННОЙ ВЛАСТИ ВЫ ОБ
РАЩАЛИСЬ?
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Заменят бордюры и разобьют газоны на улице Хамовнический Вал, 2–4

реставрации которой уже 
разработан и будет коррек-
тироваться с учетом поже-
ланий москвичей.
Жители Большой Татар-
ской улицы пожаловались 
на некачественную работу 
местного ГБУ «Жилищник»: 
дворовые территории уби-
раются плохо, в подъездах 
нет лампочек. Были случаи, 

когда аварийные службы не 
реагировали на вызовы при 
поломке лифтов. Замглавы 
управы по вопросам ЖКХ 
Юрий Няньчур пообещал 
взять жалобы под контроль.

Хотим «зебру»
В Хамовниках речь 
т а к ж е  з а ш л а 
о комплексном 
благоустройстве района. 
Диалог получился оживлен-
ным.
— Мы рады тому, как пре-
образилась территория 
района. Однако почему-то 
наш дом № 20 программа 
благоустройства обошла 
стороной, — искренне не-
доумевала жительница 
с 3-й Фрунзенской улицы.

— Все приведем в поря-
док, — успокоила москвич-
ку дирек тор мес тного 
«Жилищника» Ольга Шов-
геня. — Ваш двор тоже есть 
в программе.
Жаркие дебаты разгоре-
лись по поводу появления 
в Хамовниках технических 
тротуаров, приподнятых 
над проезжей частью и об-
рамленных бордюрами.
— Они нам не нравятся, их 
создают в ущерб газону! — 
заявил житель дома № 8 по 
Фрунзенской набережной.
— Это вы зря. Наоборот, 
тротуары защищают газон. 
Да и детей из машин стало 
легче вытаскивать! — по-
слышались несогласные 
голоса из зала.
— Сколько людей, столь-
ко и мнений, — отметила 
депутат муниципального 
образования Хамовники 
Нина Гущина. — Я, напри-
мер, за технические тро-
туары. Посмотрите, как 
преобразился Комсомоль-

ский проспект! Рань-
ше состояние его было 
удручающим: газоны 
перепаханы автомоби-
лями, гигантские лужи. 
А теперь масса зелени.
Не забыли и школьную 
тему. Жители попро-
сили оборудовать «зе-
бру» у дома № 18 по 3-й 
Фрунзенской улице, 
поскольку там перехо-

дят дорогу учащиеся 54-й 
школы.
Жители Басманного райо-
на задавали вопросы о ко-
личестве досуговых клубов 
в районе и правилах при-
ема туда. Жители дома 

№  1 7 / 2 8 
п о  Б а к у н и н -
ской улице поинте-
ресовались у главы 
управы Елены Па-
хомовой, насколько 

законным является откры-
тие в их доме частного дет-
ского сада. Жильцы дома 
№ 3 улицы Госпитальный 
Вал обратили внимание 
на некачественную уборку 
придомовой территории 
управляющей организаци-
ей. Граждане, проживаю-
щие в Гольяновском проез-
де, оказались в ходе диалога 
с управой самыми активны-
ми. Их интересовала работа 
районных камер видеона-
блюдения, рейды полицей-
ских по территории района 
и проблемным квартирам, 
наличие хостелов в жилых 
домах и профилактика пре-
ступности в районе. Работа 
управляющих организа-
ций стала предметом диа-
лога жителей Таганского 
и Пресненского районов 
с главами управ Эдуардом 
Джиоевым и Александром 
Михайловым.
Видимо, все службы трудят-
ся качественно, посколь-
ку острых тем горожане 
не поднимали. И с благо-
устройством тут все в по-
рядке. И мусор вывозится 
своевременно. Или просто 
услышаны «сигналы» и сде-
ланы выводы.

16 сентября 2015 года. 
Замглавы управы района За-
москворечье Юрий Няньчур 
отвечает на вопросы жите-
лей (3). Вопросы из зала (6). 
Жители просили помочь с об-
устройством переходов (1), 
велодорожек (2), спортивных 
площадок (5), благодарили 
за выполнение городской про-
граммы «Моя улица» (4)

МНЕНИЕ

Мы уже давно при-
выкли к таким да-
там, как 8 Марта 

или 23 февраля. Любимый 
всеми женский день, празд-
ник мужчин. Но с годами 
все больше понимаешь: 
а ведь День пожилого че-
ловека, который мы будем 
отмечать 1 октября, — да-
та общая и не менее важ-
ная. Пожилых людей очень 
много, нередко они забыты, 
обделены вниманием. А для 
ветерана или пенсионера 
самое главное — не чув-
ствовать себя одиноким. 
И День пожилого человека 
помогает поддержать, по-
благодарить его, показать, 
что пожилых людей по-
прежнему ценят.
У нас в Замоскворечье досу-
говый центр «Орбита» в ка-
нун праздника организует 
для 30 ветеранов обед и раз-
влекательную программу. 
Коллектив Дома детского 
творчества 1 октября тоже 
устроит для возрастных 
жителей района большой 
концерт. Наверняка свое 
мастерство покажет бли-
стательный танцевальный 
ансамбль. И не сомневаюсь, 
мы увидим талантливого 
чтеца Костю Галкина. Пред-
ставьте только: небольшого 
росточка 11-летний пацане-
нок в гимнастерке и солдат-
ских сапогах декламирует 
«Василия Теркина».
В прошлом году управа по-
могла оказать ветеранам 
и пенсионерам неболь-
шую социальную помощь: 
200 продуктовых наборов 
из 5 предметов (чай, пече-
нье, рыба, колбаса, сыр). 
Вручали эти подарки мы 
юбилярам, отмечавшим 
даты от 80 до 100 лет, парам 
с большим супружеским 
стажем, воинам-афганцам 
(о которых почему-то по-
стоянно забывают), а так-
же ветеранам-активистам, 
ведущим большую обще-
ственную работу. Скром-
ненько, но приятно. Хотя 
это, конечно, мизер, в Замо-
скворечье ведь в ветеран-
ских организациях на уче-
те около 3 тысяч человек. 
А если брать вкупе с пен-
сионерами — будет около 
10 тысяч пожилых людей. 
Безусловно, всех охватить 
невозможно. Но в этом го-
ду даже такой помощи мы 
оказать не сможем. Сред-
ства на соцподдержку най-
ти тяжело.

Пожилой 
от слова 
«пожил»

Елена Трепетова
глава организации ветеранов 
района Замоскворечье

ОФИЦИАЛЬНО

■ 1 октября с 14:00 до 17:00 
прием, 3-й Самотечный пер., 
3, стр.1, «Единая Россия»
■ 3 октября с 12:00 до 14:00 
встреча, р-н Арбат, Шубин-
ский пер., 6, типография 
«Наука»
■ 5 октября с 14:00 до 17:00 
прием, 3-й Самотечный пер., 
3, стр.1, «Единая Россия»
■ 7 октября с 18:00 до 20:00 
прием, Фурманный пер., 13 
■ 15 октября с 18:00 до 20:00 
прием, Колокольников пер., 
22, «Единая Россия» 
■ 17 октября с 12:00 до 
14:00 встреча, р-н Мещан-
ский, Протопоповский пер., 
5, Муниципальное учрежде-
ние культуры № 15

■ 22 октября   18:00 до 20:00 
прием, Колокольников 
пер., 22, «Единая Россия» 
■ 24 октября с 12:00 
до 14:00 встреча, р-н Крас-
носельский, Бобров пер., 6, 
стр. 1, Библиотека-читальня 
им. И. С.Тургенева
■ 28 октября с 18:00 до 20:00 
прием, Фурманный пер., 13
■ 31 октября с 12:00 до 14:00 
встреча, р-н Басманный, 
ул. Госпитальный Вал, 5, 
корп.18, помещение Совета 
вете ранов 

Телефоны для справок:
8 (499) 263-87-70
8 (499) 263-86-12
8 (495) 780-00-26

График приемов и встреч с жителями депутата 
Госдумы Николая Гончара в октябре 2015 года 
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оживлен-

, как пре-
ритория 
очему-то 
ограмма 

а обошла 
ренне не-
ельница 
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тему. Жители попро
сили оборудовать «зе-
бру» у дома № 18 по 3-й 
Фрунзенской улице, 
поскольку там перехо-

дят дорогу учащиеся 54-й 
школы.
Жители Басманного райо-
на задавали вопросы о ко-
личестве досуговых клубов 
в районе и правилах при-
ема туда. Жители дома 
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ской улице поинте-
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■ 
На публичные слушания 
представляется проект межевания  
территории квартала, ограниченного 
улицей Кузнецкий Мост, улицей 
Рождественка, Варсонофьевским 
переулком, улицей Большая Лубянка.
Информационные материалы по теме 
публичных слушаний представлены 
на экспозиции по адресу: просп. 
Мира, д.5, стр.2 (в здании управы 
Мещанского района). Экспозиция 
открыта с  06.10.2015 по 13.10.2015 
г. Часы работы: по рабочим дням: 
с 15:00 до 19:00 час., суббота — с 10:00 
до 14:00 час. Выходной день — 
воскресенье. На выставке проводятся 
консультации по теме публичных 
слушаний. Собрание участников 
публичных слушаний состоится 
21.10.2015            в 19:00 час. по адресу: 
просп. Мира, д.5, стр.2 (управа 
Мещанского района). Время начала 
регистрации участников — с 18:30 час.

В период проведения публичных 
слушаний участники публичных 
слушаний имеют право представить 
свои предложения и замечания по 
обсуждаемому проекту посредством:
■ записи предложений и замечаний 
в период работы экспозиции;
■ выступления на собрании 
участников публичных слушаний;
■ внесения записи в книгу (журнал) 
регистрации участвующих в собрании 
участников публичных слушаний;
■ подачи в ходе собрания письменных 
предложений и замечаний;
■ направления в течение недели 
со дня проведения собрания 
участников публичных слушаний 
письменных предложений, замечаний 
в Окружную комиссию. Номера 
контактных справочных телефонов 
Окружной комиссии в Центральном 
административном округе: 
(495) 912-51-25; (495) 607-59-90 
(Мещанский район).

Почтовый адрес Окружной комиссии 
в Центральном административном 
округе: 109147 Москва, ул. 
Марксистская, д.24. Электронный 
адрес Окружной комиссии 
в Центральном административном 
округе: nisapovaak1@cao.mos.ru.
Сайт в Интернете: Официальный 
портал префектуры ЦАО (http://cao.
mos.ru), раздел «Окружная комиссия 
по вопросам градостроительства, 
землепользования и застройки при 
Правительстве Москвы/ Публичные 
слушания» и официальный портал 
управы Мещанского района http://
mesсhanka.mos.ru.

Комиссия при Правительстве 
Москвы по вопросам 
градостроительства, 
землепользования и застройки 
в Центральном административном 
округе (Окружная комиссия)
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За две недели число штрафов недобросовестным столичным перевозчикам сократилось на 37 процентов Городскими ночными автобусами и троллейбусами за два года их работы воспользовались 1,1 миллиона человек

Корреспонденту «МЦ» 
показали, как строится 
уникальный для столицы 
транспортно-пересадоч-
ный узел на Малом коль-
це железной дороги.

С «улицы» — то есть от выхо-
да со станции метро «Меж-
дународная» — увидеть что-
либо затруднительно. Кучи 
бетонного крошева, земля-
ные насыпи...

Дмитрий Семенов
edit@vm.ru

СТРОЙКА

Кольцо для «Ласточек»
Наземное метро пересечется с подземным около Сити

ТРАНСПОРТ

ВЕЛОДОРОЖКА

В минувший вторник, 
22 сентября, в столице 
прошел очередной День 
без автомобиля. На метро 
пересели даже чиновники 
московского правитель-
ства.

Скажу честно: день без авто-
мобиля я провела в... авто-
мобиле. Признаюсь — в про-
тяженной утренней пробке. 
Зато, пока ехала до работы, 
наблюдала за траффиком 
и сделала для себя вывод, 
что велосипед пользовался 
успехом: ровные дороги, ве-
лополосу прекрасно видно, 
автомобилистам на проез-
жей части велосипедисты 
не мешают. Контингент — 
самый разный. Есть те, для 
кого велосипед — способ 
похудеть: пыхтят, крутят 
педали. Встречаются юные 
особы, эдакие фитнес-леди 
в топиках и лосинах. Ну и те, 
для кого велик — самый лю-
бимый транспорт. А на дво-
ре как раз бабье лето.

Велосипед в городе — 
не только альтернативный 
транспорт, но и повсе-
дневные занятия спортом, 
причем с такой нагрузкой, 
которой могут позавидо-
вать модные спортивные 
центры.

Каждодневная картинка 
по дороге на работу и с рабо-
ты — за стеклянной стеной 
благополучные мужчины 
и женщины в «пумах» 
и «адидасах» сосредоточен-
но потеют на велотрена-
жерах. Зачем, в духоте-то? 
Лучше уж выйти на свежий 
воздух, да на велосипе-
де — по московским семи 
холмам! Семь потов сойдет. 
Правда, для фитнес-центров 
это прямой убыток. А когда 
велодорожки покроют всю 
территорию столицы, день-
ги начнут уплывать и у та-
бачных гигантов. Здоровые 
легкие — залог беспечной 
велопрогулки. Крутишь пе-
дали — бросай курить!

Крути педали, 
пока 
бабье лето 
на дворе

Прокатный 
велик как 
бесплатный 
фитнес

Мария Миронова
edit@vm.ru

Юрий Сизиков
edit@vm.ru

— Через месяц ничего этого 
не будет, — обещает сопро-
вождающий меня замести-
тель руководителя пресс-
службы ДКРС ОАО «РЖД» 
Тимур Соцкий. — Здесь (по-
казывая на куски бетона) 
будет проход от кассового 
вестибюля к метро.
Признаюсь — не верится. 
Насыпь — несколько сот 
метров,  да и подэстакадное 
пространство пока мало на-
поминает проход к метро.
— Все будет сдано вовре-
мя! — уверяет Тимур. — 
Наш подрядчик поменял 

строительную компанию, 
после чего  работы ведутся 
очень быстро. 
Поднимаемся на платфор-
му по неработающему пока 
эскалатору. Здесь кипят ра-
боты. С одного края — ближе 
к платформе Тестовская — 
укладывается разноцвет-
ная плитка. С другой — от 
Москвы-реки — высотники 

монтируют стальные ажур-
ные стропила будущего на-
веса для перрона. 
— Полагаю, что в конце де-
кабря начнем обкатывать 
кольцо, — говорит Тимур. 
К этому моменту все будет 
готово на всем его протяже-
нии. А через год по кольцу 
повезут пассажиров первые 
электрички «Ласточки».

В понедельник, 21 сентя-
бря, в Московской обла-
сти, в районе Котельники, 
открылась одноименная 
станция метрополитена. 
По счету же — 197-я.

Станция «Котельники» 
должна была появиться на 

карте-схеме метро еще два 
года назад, однако сроки 
сдачи объекта здорово ото-
двинули владельцы земель-
ного участка, на котором 
должен был расположиться 
наземный вестибюль. Впро-
чем, от задержки станция 
только выиграла — на сегод-
няшний день она не только 
одна из самых красивых, но 
и самая инновационная. 
Здесь есть и автоматы для 

оплаты проезда банков-
ской картой, и горячие 
закуски, и даже кафе-
терий!
Открывали станцию 
мэр Москвы Сергей 
Собянин и губерна-
тор Московской обла-
сти Андрей Воробьев.
— Сегодня у нас боль-
шое событие. Мы фак-
тически за четыре года 
построили три станции: 
«Лермонтовский про-
спект», «Жулебино» и вот 
открываем «Котельни-
ки», — сказал мэр. — Это 
часть большой совместной 

работы по созданию 
крупного московско-
го транспортного 
узла, которую мы 
проводим в связи 
с поручением пре-
зидента России Вла-
димира Путина. Мы 

продолжаем строить 
транспортную инфра-

структуру, в том числе 
и дороги. Мы реконстру-
ируем Рязанское, Ново-
рязанское, Волгоградское 
шоссе и создаем развязки. 
Со стороны области стро-
ится дорога «Урал», которая 
обеспечивает подъезд 

к станции метро. Мы вме-
сте с Московской областью, 
«Российскими железными 
дорогами» и правитель-
ством России работаем над 
реконструкцией пригород-
ных дорог. Также в сторону 
Люберец проектируются 
и будут строиться новые 
пути. Но, конечно, значи-
тельной частью этих работ 
стало метростроение.
Действительно, за последние 
пять лет открылись более де-
сятка станций, а до 2020 года 
их должно открыться почти 
80! Уже сейчас более 75 про-
центов москвичей живут 

Никита Миронов
n.mironov@vm.ru

Малое кольцо 
запустят через год 

Инновационные сюрпризы 
станции №197

21 сентября. Сергей Собянин 
и губернатор Московской области 
Андрей Воробьев открывают 
станцию «Котельники» (1, 2)

Транспортно-
пересадочный 
узел (ТПУ) «Сити» 
станет самым 
крупным в Москве
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2
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3

в шаговой доступности от 
метро, скоро эта цифра пре-
высит 90 процентов.
Обновляется и подвижной 
состав подземки. С 2011 по 
2015 год закуплено 1300 
новых вагонов: удобных 
и с кондиционерами. До 
2020 года вагонный парк 
метро будет обновлен пол-
ностью.
Многие экспер-
ты, да и сами го-
рожане, отмеча-
ют — стало боль-
ш е  л е г а л ь н ы х 
такси. За пять лет 
их число выросло 

в 7,3 раза и достигло 55 ты-
сяч автомобилей. 
Еще один плюс — на 60 про-
центов обновился парк на-
земного транспорта — в Мо-
скву поступило 4600 новых 
автобусов, троллейбусов 
и трамваев. Новые автобусы 
имеют экологический класс 
«Евро-4» и «Евро-5». 
Эксперты в области транс-

п о р т а  т а к ж е 
отмечают,  что 
в Москве посто-
янно появляются 
новые удобные 
способы оплаты 
проезда. Так, для 

экономии времени пасса-
жиров транспортную карту 
«Тройка» сегодня можно 
пополнить через банки-
партнеры, платежные тер-
миналы, социальную сеть, 
sms, а также оплатить про-
езд в общественном транс-
порте возможно с помощью 
мобильного телефона с си-
стемой NFC. Сеть пополне-
ния карт «Тройка» достигла 
более 4 тысяч точек прямого 
пополнения и более 32 ты-
сяч удаленного.
Москвичи перемены оцени-
ли. И «голосуют» за обще-
ственный транспорт. 

Развитие 
общественного 
транспорта

МОСКВАЦЕНТР.РФ
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В час пик ТПУ «Сити» обслужит 
до 9 тысяч пассажиров

5%
Общественный 
транспорт

5%
Автомобили

25%
Электрички 
«Ласточка» по 
МКЖД

65%
Линии метропо-
литена

Подземный переход
 Прямо из вестибюля станции метро 
«Международная» по подземному переходу 
можно будет пройти в стилобатную часть 
Московского международного делового 
центра «Москва-Сити»

Многоуровневая 
парковка
Частью транспортно-
пересадочного узла станут 
парковки под небоскребами 
«Москва-Сити» и под 
эстакадами Третьего 
транспортного кольца

Общественная 
зона
 Со стороны Москвы-
реки строители 
обещают оборудовать 
небольшой сквер, в 
котором можно будет 
отдохнуть в обеденный 
перерыв или в 
ожидании поезда

Станция метро «Деловой центр»
От платформы Сити пассажиры 
напрямую смогут пересесть на станцию 
«Деловой центр» как Солнцевской 
линии метрополитена, так и строящегося 
Большого метрокольца

Терминал МКЖД
Кассовый терминал Малого кольца 
разместится под железнодорожной 
эстакадой. Отсюда по двум эскалаторами 
или на лифте можно будет попасть 
на пассажирскую платформу Сити 

ТПУ
Здесь происходит 
пересечение основных 
пассажиропотоков, большая 
часть которых будет 
приходиться на станции 
метро и Малое кольцо 
железной дороги

Остановки 
автобусов
Остановки общественного 
транспорта уже 
обустроены на Тестовской 
улице со стороны ММДЦ. 
Отсюда по пешеходным 
переходам пассажиры 
наземного транспорта 
могут войти в метро

18 сентября, 12:30. 
Рабочие монтируют 
плиточное покрытие 
платформы 
(1), высотники 
устанавливают 
стальные стропила (2) 
перронного навеса, 
на платформе и под 
ней ведется монтаж 
эскалаторов (3–4). 
Готовность объекта — 
более 80 процентов
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В столице в минувшее вос-
кресенье состоялся очеред-
ной Московский марафон 

Стать участником марафона, 
чтобы выйти на старт и добе-
жать, несмотря ни на что, — 
об этом некоторые мечтали 
с зимы. 
Еще 40 минут до старта, 
а уже вся площадь запол-
нена людьми в желтых 
майках «Московский мара-
фон-2015». Участники на-
страиваются на соревнова-
ние. Сосредоточенные лица, 
проверка пульса на часах, 
прыжки на месте, растяжка, 
наклоны — у всех своя мето-
дика подготовки к главному 
старту года. В «Лужники» 
съехались не только москви-
чи, здесь и спортсмены из 
других стран. Для них это 
отличный способ поближе 
познакомиться с культурой 
нашей столицы.
— Я живу в Лондоне, — рас-
сказывает Стив Гроут. — Мне 
интересно, как живут у вас 
горожане. На марафоне по-
трясающая атмосфера, а са-
ми москвичи — очень дру-
желюбный народ.
Атмосфера здесь, в «Лужни-
ках», и правда такова, что по-
нимаешь: это не соревнова-
ние, а большой спортивный 
праздник, ведь некоторые 
сюда приехали целыми се-
мьями. Кто-то — поболеть за 
своих, а кто-то — пробежать. 
И новички, и опытные бегу-
ны. Но когда к линии старта 
по очереди подходят 20 ты-

сяч человек, уже совершенно 
неважно, кто ты — новичок 
или профессионал, москвич 
или приехал из другого реги-
она, а то и другой страны.

Вот рядом со мной тихо пере-
говариваются гости из Испа-
нии, Японии и Перу. Они спе-
циально приехали в Москву, 

чтобы попробовать 
свои силы в марафон-
ской дистанции. Но тут 
дают сигнал, и руки всех 
двадцати тысяч человек 

поднимаются 
вверх. Привет-
ствие прокаты-
вается волной 
от самых пер-
вых участников 
забега до по-
следних рядов. 
От подобного 

зрелища по спине бегут му-
рашки... Звучит гимн Рос-
сии. До старта — секунды. 
Новички сильно волнуются, 

зато опытные бегуны чув-
ствуют себя, конечно же, 
уверенно.
А вот и он, старт. Его ждали 
с зимы — со дня регистрации 
в забеге. Пять километров 
позади. Вижу: кто-то впере-
ди замедляется, останавли-
вается. Видимо, устал. Но тут 
же слышатся слова поддерж-

ки от стоящих по маршруту 
людей: «Не сдавайся, ты 
можешь!» И снова — впе-
ред, дальше, добежать, по-
бедить... Люди аплодируют, 
протягивают свои теплые 
ладошки: «На удачу!» Вот он, 
финишный коридор. Музы-
ка и поздравления тем, кто 
не сдался. А тем временем 
журналисты в пресс-зоне 
получают информацию. Бо-
лее двух с половиной часов 
непрерывного бега длился 
полный марафон. Кто ста-
нет победителем — интрига 
длилась до самого финиша. 
Два спортсмена — москвич 
Сергей Зырянов и кениец 
Кипту Кимутай, наступая 
друг другу на пятки, боро-
лись до конца. Но сильнее 
оказался 28-летний Кипту. 
— Это мой второй мара-
фон, — сообщил победи-

тель «ВМ». — Я очень 
доволен своим резуль-
татом. Мне нравится 
в Москве, чувствую 
хорошее отношение 
к себе. Обязательно 
приеду снова.
В 10-километровке 

учас тв ов а ли более 
11 тысяч человек. Здесь 

победитель определился 
уже через 29 минут: им стал 
Ринас Ахмадеев, профессио-
нальный легкоатлет. 
После финиша те, кто добе-
жал, буквально светятся. Их 
энергетика, такая позитив-
ная, передается всем вокруг.
— Главное — не истратить 
силы в самом начале, — при-
знается бегунья Александра 
Завидонова. 
И те, кто не поддался и не 
остановился уже победили. 

Добежал и не сдался — значит победил

Василиса Чернявская
v.chernyavskaya@vm.ru

В Московском международном марафоне приняли участие более 20 тысяч человек из 60 стран мира 

20 сентября 12:30 Участники Московского марафона 
пробегают по Кремлевской набережной. У спортсменов, 
бегущих 42 километра, на груди красные номера, у бегущих 
полумарафон — 10 километров — зеленые (1, 2)

 Больше двух 
часов длились 
забеги  

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Дмитрий Тарасов
директор Московского 
марафона 

Это уже третий марафон, 
который мы проводим. 
По сравнению с прошлым 
годом количество участ-
ников увеличилось вдвое. 
Сегодня было заявлено 
8,5 тысячи участников 
на дистанцию 42,2 киломе-
тра и 11,5 тысячи — на 10 
километров, а также более 
300 хендбайкеров. Сейчас 
и представить сложно, что, 
когда мы начинали соз-
давать марафонское дви-
жение в столице пять лет 
назад  было неинтересно. 

СПРАВКА
В Московском марафоне 
приняли участие более 
20 тысяч человек из 60 
с лишним стран мира. А 
всего на празднике побы-
вали порядка 44 тысяч мо-
сквичей и гостей столицы. 
При этом желающих уча-
ствовать в марафоне было 
гораздо больше, нежели 
вышло на старт, многие 
просто не успели заре-
гистрироваться, то есть 
поздно спохватились. По 
информации, полученной 
из Департамента физиче-
ской культуры и спорта го-
рода Москвы, в следующем 
году количество участни-
ков возрастет минимум 
до 30 тысяч человек. 

Для оплаты билета в Мо-
сковский зоопарк доста-
точно будет приложить 
мобильный телефон с под-
держкой технологии NFC 
к турникету на входе. 

 Об этом сообщила ген-
директор Московского 
зоопарка Наталья Колобо-
ва. Сейчас оплатить вход 
в зоо парк можно четырь-
мя способами. 

— У нас действует четыре 
варианта оплаты: через 
кассу, онлайн, также есть 
автоматы для продажи 
билетов и «Тройка». Пока 
нет технологии по проходу 
в зоопарк с помощью мо-
бильного телефона, но это 
следующий шаг, который 
мы обязательно сдела-
ем, — отметила Колобова. 
Сервис может быть реали-
зован в 2016 году, уточнила 
она. Проект запустили для 
того, чтобы минимизи-
ровать очереди на входе 
в зоопарк. 

Билет с помощью телефона     

Сергей Подольский
edit@vm.ru

НОВИНКА
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В столице 1 октября открывается консультативно-правовой центр по вопросам военного призыва

Столица лидирует по 
большинству показателей 
туристического рейтинга 
коллективных средств 
размещения (отелей, хо-
стелов и гостиниц). 

Об этом рассказал заме-
ститель руководителя Де-
партамента национальной 
политики, меж-
региональных 
с в я з е й  и  т у-
ризма Сергей 
Шпилько. На 
втором месте — 
Краснодарский 
край, на тре-
тьем — Санкт-
Петербург, на 
четвертом — Московская об-
ласть, на пятом — Республи-
ка Татарстан. По количеству 
размещений иностранных 
граждан Москва также за-
нимает первое место, на вто-
ром — Северная столица, на 
третьем — Краснодарский 
край. 
— Мы создали еще один 
рейтинг по специализиро-
ванным средствам размеще-
ния — это санатории, панси-

онаты, дома отдыха и так да-
лее, — рассказал Шпилько. 
По этим показателям Мо-
сква не вошла даже в десятку. 
Первое место занял Красно-
дарский край, затем следуют 
Московская область и Став-
ропольский край. 
— Но ситуация меняется, 
с присоединением новых 
территорий столица ста-
ла курортным регионом, 
у нас больше 20 санаторных 
объектов, — подчеркнул 

Шпилько. — Я уверен, что 
мы будем развиваться в этом 
направлении. Думаю, что 
те объекты, которые не рас-
полагают лечебной базой, 
будут совершенствоваться 
и выходить на статус санато-
рия или пансионата. 
В этом году в Москве плани-
руется ввести в эксплуата-
цию 18 отелей на 4515 мест. 
Ведь поток туристов в столи-
цу постоянно растет. Причем 

за счет туристов из стран 
дальнего зарубежья.
— Если в прошлом полуго-
дии в московских гостини-
цах и хостелах размещались 
2,3 миллиона человек, то 

в этом году за первое полу-
годие эта цифра возросла 
до 2,5 миллиона, — сказал 
Шпилько. 
Москву все так же активно 
посещают туристы из Китая. 

— В прошлом году за первое 
полугодие город посетили 
порядка 40 тысяч туристов 
из этой азиатской страны, 
в этом году — уже 85 тысяч 
человек,  — подчеркнул он.

ГОСТЕПРИИМСТВО

Столицу часто посещают китайские туристы
Москва становится мировым привлекательным центром для приезда иностранцев из дальнего зарубежья   

15 июля 2015 года. Китайские туристы в музее-заповеднике «Коломенское» делают фото Главного 
дворца.  Ежегодно поток туристов из Поднебесной в наш город увеличивается. 

Количество отелей 
в городе увеличилось 
почти в 2 раза 

Наталья Лучкина
n.luchkina@vm.ru

На недавнем заседании 
Мосгордумы депутаты 
обсуждали судьбу зна-
менитого бард-кафе 
«Синий троллейбус» 
на Арбате. 

Одна из главных проблем 
кафе, которая и поставила 
под вопрос его существова-

ние в таком виде, — отсут-
ствие звукоизоляции.
— Не забывайте, что Ар-
бат — это прежде всего жи-
лая улица, — сказал глава 
муниципального округа 
Арбат Евгений Бабенко.
Выступление творческих 
представителей Лилии 
Муромцевой и Юрия Роста 
продемонстрировало, что 
покорять публику можно 
и без усилителей. После 
обсуждений было реше-

но, что депутаты, предста-
вители муниципальной 
и исполнительной власти 
района Арбат передадут 
председателю комиссии 
по культуре Евгению Гера-
симову свои предложения, 
касающиеся будущего 
бард-кафе. 
Сам депутат добавил, что 
«будет всячески содей-
ствовать тому, чтобы «Си-
ний троллейбус» остался 
на Арбате».

Традиционно 22 сентября 
отмечался Всемирный 
день без автомобиля. 
В этот день автомобили-
стам предлагали отказать-
ся от личного транспорта 
и воспользоваться обще-
ственным, велосипедом 
или пройтись пешком.

К этой акции присоединил-
ся Московский метрополи-
тен, который пригласил всех 
доехать на работу на метро. 
В День без автомобиля со-
трудники метрополитена 
не только увеличили пасса-
жиропоток, но и призвали 
москвичей и гостей столи-
цы отказаться от личного 
транспорта и пересесть на 
метро. Начальник метро-
политена Дмитрий Пегов 
традиционно доезжает до 
работы на метро, и День без 
автомобиля не стал исклю-
чением. 
— Каждый день добираюсь 
на работу именно на метро. 
В День без автомобиля так-
же проехал в вагоне вместе 
с остальными пассажира-
ми, — отметил начальник 
Московского метрополите-

на Дмитрий Пегов. — Ког-
да в огромном городе есть 
транспортная система, как 
метрополитен, отказаться 
от личного авто достаточно 
просто, без особого ущерба 
для личного времени. 
Идея акции направлена на 
привлечение внимания об-
щественности к проблемам 
избыточного количества 
автомобильного транспорта 
и загрязнению воздуха в го-
родах.  Поэтому в столице 
в этот день появились семь 
«энергетических точек», где 
выдавали фрукты, шоколад, 
кокосовую воду и различ-

ные сувениры. Их устано-
вили около станций метро 
«Трубная» и «Таганская». 
Организатором выступил 
Департамент транспорта 
и развития дорожно-транс-
портной инфраструктуры 
города Москвы. 
 — Участие в мероприятии 
«День без автомобиля» — хо-
роший повод для москвичей 
и гостей города оценить все 
преимущества городского 
общественного транспорта 
и альтернативных средств 
передвижения, — сказал 
руководитель департамента 
Максим Ликсутов.

«Синий троллейбус» пока не переезжает Отказался от авто — получи шоколадку

Анна Бояринова
a.bjyarinova@vm.ru

Олег Говоров
oleg.govorov@vm.ru

МОСГОРДУМА АКЦИЯ

СПРАВКА
Китайцы по числу при-
бывших обогнали тури-
стов из Германии еще 
в 2013 году — во многом 
благодаря введению без-
визового обмена. 
На втором месте по по-
сещениям находятся тури-
сты из  Германии, на тре-
тьем в 2014 году — Турция 
и Израиль. Четвертое 
место разделили сразу 
три страны  — Франция, 
Италия и США. В этом году 
к нам прибывали туристы 
и из таких стран, как Ма-
рокко, Египет.

Кроме туристов из даль-
него зарубежья, нашу 
страну активно посещают 
и граждане из стран быв-
шего СССР.
Причем речь идет именно 
о туристах, а не о людях, 
едущих на заработки. 
Больше всего к нам 
приезжают граждане 
Беларуси, Казахстана, 
Азербайджана. 

Кстати

22 сентября. Акция «День без автомобиля». От  Поклонной горы 
до Воробьевского шоссе участники проехали на велосипедах 
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Новые виды спорта для включения в нормы ГТО выберут на портале «Активный гражданин»

На следующей неделе 
закрывается для посе-
щения площадка прове-
дения митингов в Парке 
культуры и отдыха 
имени Горького, более 
известная как «Гайд-
парк». 

Массовые мероприятия не 
будут здесь проходить ров-
но год. 
О причинах з акрытия 
«МЦ» рассказала 
PR-директор Парка 
культуры и отды-
ха Марина Ли (на 
фото). 
—  « Га й д - п а р к » 
действительно за-
кроют на год. Это 
связано с реконструкцией 
Пушкинской набережной 
и проведением ремонтных 
работ. В августе 2016 года 
«Гайд-парк» возобновит 
свою работу, — пояснила 
она. Созданная по анало-
гии с лондонским Гайд-
парком, эта площадка 
должна была стать местом 
для свободного высказы-
вания гражданами сво-
их мыслей и убеждений, 
не требующим какого-ли-
бо согласования с властя-
ми города. Однако органи-
заторам митингов все же 
было необходимо уведом-
лять местные власти о сво-
их мероприятиях — для со-
хранения общественного 
порядка. 

«Гайд-парк», открывший-
ся в 2013 году, вмещал 
приблизительно 2 тыся-
чи человек, мероприятия 
могли проводиться с 7:00 
до 22:00. Площадка успела 
сыграть довольно значи-
мую роль в жизни столицы 
и запомниться ее жителям. 
Там проводились митинги 
защитников животных, 
фестиваль уличного искус-
ства, акция за продвиже-
ние электронной музыки, 
митинг против бытового 
хамства, другие меропри-
ятия.

О д н о в р е м е н н о 
с этим 22 сентября 
в рамках презента-
ции проекта «Зеле-
ный мир» на берегу 
Пионерского пруда 
в Парке Горького 
открыли аллею из 

19 ив. Об этом рассказала 
директор Парка Горького 
Ольга Захарова.
— Мы открыли прекрас-
ную аллею из 19 ив. Меня 
радует то, что прежде всего 
Парк Горького — зеленое 
пространство. Пионер-
ский пруд долгое время 
стоял заброшенным, когда 
мы делали генеральный 
план, то вновь решили вос-
становить эту аллею, кото-
рая существовала истори-
чески. Мы ищем возмож-
ность привлечения в парк 
людей более старшего 
возраста, пока это делать 
сложно, но наличие тени, 
которую создают ивы, — то 
необходимое условие, при 
котором они сюда придут.

На Софийской, Крем-
левской, Москворецкой 
набережных, а также 
на Васильевском спуске, 
Большом Москворец-
ком, Большом Каменном 
и Бородинском мостах 
городские фонари об-
рели свой исторический 
облик.
 

Об этом на специальной 
пресс-конференции в ин-
формационном центре 
правительства Москвы 
сообщил руководитель 
столичного Департамента 
топливно-энергетического 
хозяйства Павел Ливин-

ский (на фото). По его 
словам, городские власти 
провели работы по восста-
новлению облика фонарей 
совместно с музеем «Огни 
Москвы». 
— В первую очередь 
были заменены 21 цо-
коль и 21 кронштейн 
на Софийской набе-
режной, на Большом 
Москворецком мосту 
обновили 44 опоры 
и 40 опор на Большом 
Каменном мосту, также 
были заменены 8 опор на 
Бородинском мосту, — от-
метил Павел Ливинский. 
Как отметил глава департа-
мента, вторым этапом ста-
ли Кремлевская набереж-
ная — 42 опоры и 168 све-
тильников, Москворецкая 

набережная — 44 установ-
ки. На Васильевском спуске 
заменены 19 установок.
— Большинство фонарей 
сохранилось со сталинских 
времен, когда проводилась 

с а м а я  б о л ь ш а я 
реконструкция си-
стемы освещения 
в Москве. Они гар-
монично вписыва-
ются в стилистику, 
в архитектуру го-
рода. Сейчас такие 

фонари ремонтируются 
и восстанавливаются. С од-
ной стороны, воссоздает-
ся красивый и приятный 
исторический облик. С дру-
гой — сейчас применяются 
энергосберегающие фона-
ри, — отметил Павел Ли-
винский.

«Гайд-парк» закрыли на год Городские фонари обрели исторический вид

Никита Миронов
edit@vm.ru

Августин Северин
edit@vm.ru

ПЕРЕМЕНЫ РЕКОНСТРУКЦИЯ

Пассажиры Киевского 
вокзала 21 и 22 сентября 
стали свидетелями воз-
рождения традиции, ког-
да прибывающих людей 
встречает оркестр музы-
кантов. 

В эти дни игра-
ли джазовые 
м у з ы к а н т ы . 
В о т  о н и  з а -
с в и н г о в а л и 
«Я шагаю по 
Москве», ух! 
Несколько ча-
сов музыканты 
исполняли известные джа-
зовые стандарты и песни, 
знакомые всем россиянам 
по старым кинофильмам.
К слову, летом для пассажи-
ров железной дороги уже 
исполнялись музыкальные 

произведения — барабан-
щики выступали на Паве-
лецком вокзале. Теперь 
черед Киевского. Однако 
джаз-действо вызвало по-
истине яркую реакцию слу-
шателей. Несколько человек 
подошли к сотрудникам вок-
зала и сказали, что это напо-
минает кадры из фильмов. 
Саксофонист джаз-оркестра 
«Фанфары Москвы», играю-

щего на вокзале, Михаил Ла-
тышов разделяет мнение на-
счет «кинематографичной» 
атмосферы. По его словам, 
встречать поезда дальнего 
следования музыкой — дав-
няя традиция, отраженная 

в произведениях искусства.
Организаторы пояснили, 
что, вероятно, музыка бу-
дет не только оркестровой. 

Они готовы рас-
смотреть заявки му-
зыкантов всех жанров. 
И традицию продолжат.

ПРЕЕМСТВЕННОСТЬ

Музыканты играли джаз для пассажиров
На вокзалах города возрождают традицию встречи пассажиров живой музыкой  

 21 сентября  2015 года. Киевский вокзал. Духовой 
джазовый оркестр встречает пассажиров 

Кроме Киевского 
оркестры сыграют 
у Курском вокзале 

Максим Котлер
edit@vm.ru

Проводы и встречи пас-
сажиров оркестрантами 
были введены в России 
и Москве еще в XIX веке. 
Вначале это касалось 
только императорских 
особ, затем так встречали 
немногочисленные тогда 
экспресс-поезда. 
Позже музыкой провожа-
ли людей на войну и встре-
чали после Победы. 
Еще совсем недавно так 
провожали в Советскую 
и Российские армии, детей 
в пионерлагеря. А для 
всех пассажиров «живая 
музыка» на столичных 
вокзалах почти постоянно 
играла в 1960–1970-е 
годы. Кстати, чаще все-
го  тогда играли именно 
джаз. А также  мелодии 
военных лет 

СПРАВКА

● Грузоперевозки. Т. 8 (916) 624-10-58

● Сниму комнату. Т. 8 (495) 589-02-33

Недвижимость

Коллекционирование

Транспортные услуги

Строительство и ремонт

● Купим книги. Т. 8 (495) 724-30-45
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АН
Н
А 
И
ВА
Н
Ц
ОВ
А



ЧАСТНОСТИIV Столичный формат. Специальный проект 25 сентября 2015 года    № X (10)

По вопросам размещения рекламных материалов обращайтесь по телефону (499) 557-04-03, доб.: 132, 138

На правах рекламы
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Дачникам сделают перерасчет стоимости услуг жилищно-коммунального хозяйства

ЗАКОН

Москвичи смогут опе-
ративно перевести 
деньги из Фонда кап-
ремонта на счет своего 
дома. 

Московские депутаты 
значительно упростили 
процедуру перехода на 
спецсчет для оплаты ка-
премонта. Мосгордума 
приняла законопроект, 
согласно которому срок 
перевода средств из Фон-
да капитального ремонта 
на специальный счет со-
кращается с двух лет до 
трех месяцев. 
— Законопроект позво-
лит защитить интересы 
собственников помеще-
ний в многоквартирных 
домах при выборе спо-
соба накопления денеж-
ных средств на капиталь-
ный ремонт, — заявил 
«Москва Центр» доктор 
юридических наук, член 
экспертного совета ко-
митета Госдумы по ЖКХ 
Александр Толмачев. 
Напомним, собственни-
ки жилья должны были 
до 1 июня этого года ре-
шить, будут ли они пере-
числять взносы за капре-
монт на счет своего дома 
или доверят средства 
городскому Фонду капре-
монта домов. Так, если 
собственники на общем 
собрании примут реше-
ние собирать деньги на 
капремонт на специаль-
ном счете своего дома, то 
в течение трех месяцев 
смогут перевести нако-
пленные средства из «об-
щего котла» региональ-
ного оператора. А затем 
уже распоряжаться на-
коплениями по своему 
усмотрению: привлекать 
подрядные организации 
для проведения ремонт-
ных работ, самостоятель-
но принимать решение 
о проведении таких работ 
в более ранние сроки. 
— Но все это возможно 
при условии, что все соб-
ственники будут в состо-
янии оплачивать взносы 
и накопится необходимая 
сумма средств на первый 
ремонт, — уточнил Алек-
сандр Толмачев. 
Сейчас в столице лишь 
около 2,7 тысячи много-
квартирных домов при-
няли решение об откры-
тии специального счета 
для накопления средств 
на капитальный ремонт. 
Но скоро, вероятно, их 
станет куда больше.

Хотите 
спецсчет — 
никаких 
вопросов Таких пресс-конференций 

в Москве еще не было! На 
крыше дома на площади 
Победы прошел брифинг 
на тему «По подвалам, чер-
дакам и этажам — новые 
специалисты Фонда капре-
монта оценивают состояние 
домов Москвы».

РЕВИЗИЯ

Крыша временно стала кабинетом

Ольга Вихрова
edit@vm.ru

Новые специалисты Фонда капремонта приступили к оценке состояния жилья

Проверка состояния дома 
№1 на площади Победы 
показала, как работают 
новые сотрудники Фонда 
капитального ремон-
та. Всего Фонд принял 
на работу первый пул 
из 87 специалистов. 
— На сегодняшний день 
в фонде осталось еще 33 
вакантных места инженера 
технадзора, — рассказали 
«Москва Центр» в пресс-
службе  Фонда капремон-
та. — Кроме того, открыты 
и другие вакансии. 
Есть, например, предложе-
ния для инженеров по лиф-
товому хозяйству и специ-
алистов по работе с обраще-
ниями граждан — эта самая 
сложная специальность. Тем 
не менее...
— Конкуренция очень боль-
шая и усиливается за счет 
высокого профессиона-

лизма участников: 70 про-
центов имеют стаж работы 
в сфере строительства и ре-
монтных работ свыше шести 
лет, — рассказал начальник 
Управления технической по-
литики Фонда капремонта 
Москвы Александр Харьков.
По его словам, в первую 
очередь на вакансии от-

кликнулись более опытные 
профессионалы в возрасте 
от 30 до 50 лет — 49 процен-
тов желающих. Однако мо-
лодежь в возрасте до 30 лет 
также активна — 35 процен-
тов резюме. Основная часть 
заявок поступила от специ-
алистов с опытом работы 
в коммерческих компани-

ях — 83 процента. Предста-
вителей госсектора отклик-
нулось 17 процентов.  По от-
зывам участников конкурса, 
работа в фонде привлекает 
стабильной зарплатой от 
60 000 рублей (оклад 47 500 
рублей  плюс квартальные 
премии), гарантированным 
объемом работ на много лет 
вперед и возможностью ра-
ботать на объектах в своем 
округе, не тратя много вре-
мени на дорогу.
Главная задача новых со-
трудников — актуализи-
ровать оценку состояния 
жилых домов, которую их 
коллеги сделали ранее. Сей-
час, например, специалисты 
Фонда знакомятся со спец-
ификой отдельных домов, 
многие из которых уникаль-
ны. Они ведут фотофикса-
цию состояния объектов, 
делая от 200 до 600 фотогра-

фий в день! Проводят сверку 
проектной документации, 
помогая проектировщикам 
выработать оптимальные 
решения. Инженеры техни-
ческого надзора обязатель-
но опрашивают жителей 
о состоянии их домов, фик-
сируют пожелания москви-
чей к ремонту. На каждого 
инженера приходится до 
12 многоквартирных домов  
и от 10 до 25 лифтов, замена 
которых уже началась.

Тридцать три вакантных места

Информация 
о вакансиях 

размещена на сайте 
www.fond.mos.ru 

(раздел «Работа в Фонде»). 
Резюме принимаются 
по электронному адресу 
fond@mos.ru. Телефон 

+7 (495) 957-91-33.

Итоги отбора кандидатов для фонда 
капитального ремонта

По данным ФКР

2613
Подали заявления, 

но не прошли

67
Инженеров 
технадзра

20
Сметчиков

Приняли на работу:

Дом № 1, корпус Б, на кры-
ше которого побыв а ли 
журналисты, довольно ста-
рый и изношенный. Кор-
респонденты прошлись по 
объекту и своими глазами 
увидели ржавые трубы, рва-
ную изоляцию. Кстати, все 
проблемы дома инженеры 
Фонда капремонта тут же 
фиксировали фотоаппара-
тами. В октябре в столице 
по программе капремонта 

многоквартирных домов 
начнется ремонт систем 
электроснабжения, разводя-
щих магистралей горячего 
и холодного водоснабжения 
и канализации.
— В 2015 году работы нач-
нутся в 400 домах, — рас-
сказала и.о. заместителя 
гендиректора Фонда капре-
монта Москвы Елена Не-
верова. — Всего до конца 
2016 года планируется ка-
питально отремонтировать 
1945 многоквартирных 
домов общей площадью 
9,2 миллиона ква-
дратных мет ров. 
В  э т у  к р а т к о -
с р о ч н у ю  п р о -
грамму в ошли 
в основном дома 
1950–60-х годов 
постройки, в которых ка-
питальный ремонт либо во-
обще не проводился, либо 
проводился, но десятки лет 
назад.
В доме на площади Побе-
ды — такая же ситуация. 
Впрочем...
— Все собственники квар-
тир оповещены о сроках 
проведения и видах работ, 
вся информация находится 

в открытом доступе, — рас-
сказал инженер техниче-
ского надзора столичного 
Фонда капремонта Илья 
Митрофанов.
По его словам, инспектиро-
вание дома подтвердило: 
ремонт очень нужен. Изо-
ляция, например, пришла 
в негодность и не отвечает 
современным стандартам. 
На трубопроводах много 
повреждений. Обследова-
ние показало: инженерные 
системы нуждаются в сроч-
ном капремонте. Скоро 

устаревшие и не-
исправные инже-
нерные системы 
заменят.
Ремонт мусоро-
провода,  элек-
т р о п р о в о д к и , 

окон в подъездах и плитки 
на лестничных клетках  про-
ведут одновременно. Эта 
практика, как пояснила 
Елена Неверова, будет при-
меняться и в других домах. 
Месяц ремонта в подъезде, 
но потом — никаких про-
блем. 

Подготовили Никита Миронов, 
Наталья Лучкина

Все подробности 
о программе 
капремонта 

МОСКВАЦЕНТР.РФ

Сначала будут ремонтировать 
дома 1950-60-х годов постройки 

3 сентября 
2015 года. Дом 
№ 1, корпус Б, 
по площади 
Победы, инженер 
Илья Митрофанов 
(1). На крыше 
этого дома и.о. 
замруководитель 
Фонда 
капитального 
ремонта Елена 
Неверова (2)

1

2
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К активистам программы «Безопасная столица» за последние пять месяцев  обратились  две тысячи горожан

УЧЕНИЯ

Каждый рабочий день 
сотрудников МЧС — это 
бой и опасность. Иногда 
все просто и ясно, под-
час — как на фронте, 
а задумываться никто 
не даст — людей надо 
спасать. 

На базе 9-й пожарной ча-
сти Федеральной противо-
пожарной службы МЧС 
18 сентября проводились 
занятия в рамках школы 
повышения оперативного 
мастерства.
На площадке — тренажер. 
Тренажер — это машина, 
попавшая в аварию, а в ма-

шине человек, тяжело ра-
ненный. А двери авто не 
открываются. Как заметил 
начальник службы пожа-
ротушения 21-го отряда 
Федеральной противопо-
жарной службы по городу 
Москве Максим Кривоту-
лов, на таком инструктаже 
показывают, какие есть 

способы выхода из дан-
ной ситуации. 
Хроника ЧП: 22 сен-
тября на Рязанском 

шоссе пьяный 

водитель мусоровоза вре-
зался в стену магазина. 
Виновника-пострадавшего 
буквально вырезали из 
кабины.
Так что в учении все как 
в жизни. Итак, у нас маши-
на с зажатым в ней челове-
ком. Роль пострадавшего 
исполняет пожарный Па-
вел Калмыков. Начальник 
караула 9-й пожарной 
части Евгений Шиланов 
и командир отделения 
Владимир Яшин вскрыва-
ют двери с помощью лома 
и бензореза.  
— Никогда не стоит срезать 
петли с двери, — объясняет 
Евгений Шиланов. — Это 
самая распространенная 
ошибка, при которой спа-
сатель теряет время. Дверь 
осядет и придется выпол-
нять дополнительные ма-

нипуляции, чтобы 
п о п ы т а т ь с я  е е 

взломать.
Хроника ЧП: 
21 сентября на 
Минской улице 
столкнулись 
пять легковых 
автомобилей — 
пришлось 
вызывать спаса-
телей со спецобо-
рудованием.

В т о р о й  т р е н а -
жер — это «жигули». 
Как вызволить отту-
да «пострадавшего» 
Калмыкова? Грозно 

зарычал мощный бензо-
рез. Ничего себе: я глазом 

моргнуть не успела, 
как спасатели, одетые 

в специальные костюмы 
и шлемы, разрезали и сняли 
крышу с машины. 
— Если вы срезали петлю 
двери слишком сильно, вам 
не на что будет опереть дом-
крат для поднятия торпеды 
с ноги пострадавшего, — 
добавляет Евгений Шила-
нов. — А мы берем гидрав-
лический инструмент и соз-
даем опору для домкрата.
Спасатели кладут «пост-
радавшего» на носилки 
и уносят. 
— Когда я сам был курсан-
том, у нас проводились 
подобные занятия,— за-
ключил Максим Кривоту-
лов. —  Поэтому мы умеем 
работать быстро и слажен-
но. Мелочей в этом деле не 
бывает. 

Немедленно 
включить 
бензорез

Кристина Довлатова
edit@vm.ru

Пожарные отработали спасение 
человека, замурованного 
в машине

Начальник управления 
МЧС по Центральному 
округу столицы полков-
ник Евгений Савицкий 
рассказал «МЦ» о ситуа-
ции с пожарами в округе.

Евгений Евгеньевич, округ 
отличается от других. Пожа-
ров в ЦАО много?
В этом году наблюдается 
снижение пожаров по срав-
нению с прошлым годом. 
На сегодняшний день у нас 
произошло 498 пожаров, 
что на 12% меньше, 
чем за аналогичный 
период прошлого 
года. Сотрудниками 
МЧС Центрально-
го округа ведется 
а к т и в н а я  р а б о т а 
в области противо-
пожарной пропаганды, 
с о в м е с т н о  с  у п р а в а м и 
районов округа проводят 
встречи с населением, где 
обсуждаются вопросы обе-

спечения пожарной без-
опасности и действия в слу-
чае возникновения пожара 
или ЧС. Также проводятся 
совместные рейды с право-
охранительными органами 
по неблагополучным се-
мьям и ведущим антисоци-
альный образ жизни. 
А если загорелась высотка?
Центральный округ осна-
щен всей необходимой со-
временной техникой, в том 
числе подъемниками, кото-
рые позволяют доставлять 
пожарных на высоту более 
100 метров. Используем 
и вертолеты. Есть в нашем 
арсенале противопожарных 

средств и переносные 
мотопомпы, которые 
позволяют подни-
мать воду на верхние 
этажи высотных зда-
ний. Благодаря пра-
вительству Москвы 
проблем с техниче-

ским обеспечением подраз-
делений нет. Пожарное обо-
рудование ЦАО находится 
на уровне лучших мировых 
образцов.

Пожарное оборудование 
у нас — мирового уровня

Геннадий Окороков
edit@vm.ru

ИНТЕРВЬЮ

Сотрудники управле-
ния по ЦАО Главного 
столичного управления 
МЧС Дмитрий Татаринов 
и Алексей Ильченко 
провели 16 сентября 
акцию «Подари детям 
книгу» в гимназии 
№ 1529 для детей с про-
блемами слуха. Это был 
урок: ребятам задавали 
вопросы и за каждый 
правильный ответ уче-
ник получил книгу «Спа-
сатель». 
— В данный школе мы 
не в первый раз. С де-
тишками общаться со-
всем несложно, главное, 
чтобы наш урок пошел 
им на пользу. И если 
мы сможем таким об-
разом предотвратить 
в будущем хоть один 
пожар, значит, мы не 
зря проводим подобные 
мероприятия — добавил 
Дмитрий Татаринов.

Кстати
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Спасательные 
учения важны для 
сотрудников МЧС 

18 сентября 2015 го-
да. Начальник 
караула 9-й пожар-
ной части Евгений 
Шиланов и командир 
отделения Владимир 
Яшин обучают ново-
бранцев: вскрыть 
попавшую в аварию 
машину — целая 
наука (1–2)

Алексей Лысиков
 Замначальника управле-
ния надзорной деятель-
ности ГУ МЧС России 
по Москве

— Центральная часть го-
рода — это сложившаяся 
историческая застройка, 
достаточно плотная. До-
ма имеют перекрытия, 
перегородки и чердачные 
помещения, которые,  как 
правило, выполнены из 
сгораемых материалов. 
Поэтому жители округа 
должны быть наиболее 
осторожны. Крупногаба-
ритной пожарной машине 
сложно подъехать к само-
му очагу возгорания. Но 
пожарные части оснащены 
специальными автомоби-
лями на укороченной базе, 

которые могут заехать че-
рез узкие арки домов.

Cергей Травкин
Заместитель префекта ЦАО

Каждый год в округе про-
ходит по 12 тренировок сил 
и средств окружного звена, 
привлекаемых для ликви-
дации терактов. И столько 
же пожарно-тактических 
учений, где отрабатываются 
эвакуационные мероприя-
тия на объектах социальной 
сферы и госпредприятиях. 
В ходе проведения  ко-
мандно-штабных учений 
«Метель-Москва-2015» мы 
проверили взаимодействие 
структур в ходе пресечения 
диверсионно-террористи-
ческого акта.  

КОММЕНТАРИИ ЭКСПЕРТОВ

Реакция будет мгновенной
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Береги автомобиль

За первые восемь месяцев 
2015 года в Центральном 
округе  было угнано 238 ав-
томобилей, что значительно 
меньше, нежели в других 
округах столицы. Об этом на 

пресс-конференции сообщил 
руководитель Департамента 
региональной безопасности 
и противодействия коррупции 
столицы Алексей Майоров. 
Чаще всего личные авто горо-
жан похищают из дворов но-
чью, а наибольшим спросом 
среди угонщиков пользуются 
корейские машины. В округе 
зафиксировано 2500 преступ-
лений, связанных с наруше-
нием миграционного законо-
дательства. Они касаются сро-
ков пребывания иностранцев 
и их трудовой деятельности 
без необходимых для этого 
документов.
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МНЕНИЕ

В последние несколь-
ко месяцев вновь, 
после почти чет-

вертьвекового перерыва, 
москвичи активно стали 
сдавать нормы ГТО. 
Помню, как еще летом 
прошлого 2014 года один 
33-летний представитель 
мужского рода (ну, из тех 
самых манагеров или 
офисного планктона), 
случайно и на короткое 
время оказавшись со 
мной в одной компании, 
спросил на полном серье-
зе, что такое ГТО, о чем 
рассказывает этот сайт. 
Было и смешно, и доволь-
но грустно. 
Теперь, видимо, таких 
вопросов не возникнет, 
но,  по официа льным 
данным, возраст 30–36 
лет — самый пассивный 
в том, что касается жела-
ния поучаствовать в вы-
полнении нормативов 
комплекса ГТО. А высо-
кая активность у совсем 
юных (до 20 лет) и людей 
уже солидного возраста 
(от 42 и выше). 
«Старички», к возраст-
ной категории которых 
принадлежит и автор 
этих строк, сами ищут 
информацию и места, где 
можно попробовать свои 
силы и выполнить норма-
тивы. Или попытаться это 
сделать. Просто так. Для 
себя. Чтобы в очередной 
раз доказать, что ты муж-
чина, а не «представитель 
мужского рода». Потому 
что если ты мужчина, то 
просто обязан уметь под-
тянуться хотя бы три-пять 
раз, проплыть 100 или 
200 метров, отжаться от 
пола пару десятков раз. 
Тем более сейчас все эти 
нормативы разбиты на 
11 групп — в зависимости 
от возраста. И, например, 
то же задание по плава-
нию, начиная с опреде-
ленного возраста (после 
50 лет), нужно  сдать без 
обязательного времен-
ного контроля. Тебе по-
верят, что дельфин. 
Кстати, нормативы для 
своей возрастной катего-
рии автор этих строк вы-
полнил. Нелегко (особен-
но трудно при нынешнем 
весе далось подтягивание 
на перекладине), но до-
жал. Так что вперед! 

Дохлячков 
стоило бы 
искоренить 
как класс

Олег Говоров
редактор отдела спецпроектов

Е

На стадионе спортивной 
школы олимпийского ре-
зерва «Москвич» 19 сен-
тября прошел Московский 
осенний фестиваль «Го-
тов к труду и обороне». 

Здесь собрались горожа-
не всех возрастов со всех 
округов столицы — от 6 до 
70 лет. Каждый мог пройти 
тестовые испытания по сда-
че нормативов ГТО. А чем 
я хуже? Со спортом дружу 
с детства. Так что нормы 

я сдавала вместе со всеми, 
а в компаньоны взяла дев-
чонок из ЦАО — Марину Пе-
трянскую, аборигена Малой 
Бронной, и Владилену Кон-
ченко с Остоженки.

Мышцы в ужасе
Мы выбрали четыре самых 
популярных испытания — 
упражнение на укрепление 
пресса, наклон вперед из 
положения стоя с прямыми 
ногами на гимнастической 
скамейке, прыжок в длину 
с места и сгибание и разги-
бание рук в упоре лежа на 
полу.
Марина почесала затылок: 
— Девчонки, что-то сомне-
ваюсь я в своих мышцах — 
компьютер совсем заел. Да-
вайте вместе, кто сильнее — 
будет у нас мини-команда.
— Я за, барышни, — согла-
силась соревноваться Влада.
Еще бы — она девушка 
мощная. 

Железный пресс
Но что это я распсиховалась: 
в детстве и юности немнож-
ко занималась плаваньем, 
сейчас — пилатес и лати-
ноамериканские танцы. 
Сдам — чего уж.
Первое испытание — упраж-
нение на пресс. В очереди 
простояла минут 20. Нам 
с девушками нужно лежа 
на спине (руки за голову) 
поднять спину 45 раз. За 

минуту. Да ничего сложно-
го. Я сделала 50 подъемов. 
Золотая карточка в карма-
не. Наша Владилена сотво-
рила 64 и обогнала многих 
20-летних.
Следующее испытание: 

стоишь на скамейке и пы-
таешься опустить ладони 
ниже ступней. Ненадол-
го фиксируешь достиг-
нутое положение, чтобы 
дать тренеру з америть 
р е з ул ьт а т.  Н а  з о л о т о й 
значок надо нагнуться на 
9 сантиметров ниже стоп. 
Я нагнула себя на 10. Ура! 

И Марина со мной золото 
получила. 

Маленькая птичка
Но вот что касается прыжков 
в длину с места, то 185 санти-

метров — это 
уже серьезно. 
В общем, я до 
160. А вот Ма-
рина упорхну-
ла на 185, да 
еще с запасом.
— Я маленькая 
птичка, — рас-
п е л а с ь  о н а , 
а мы разулы-
бались.

Но ведь мы в птички хотим. 
Подхожу к тренеру. Спра-
шиваю: «Как мне подтянуть 
свои результаты по прыжку 
в длину?»
— Вам нужно больше трени-
ровать ноги, — поделился 
профессиональными секре-
тами инструктор, методист 
центра физической культу-

ры и спорта ЦАО Констан-
тин Хружков. — Для начала 
начните каждое утро делать 
гимнастику. 

Упал, отжался
Теперь нужно сгибать и раз-
гибать руки в упоре лежа на 
полу. На золото отжаться 
нужно было 12 раз. Я сдела-
ла 8. Эх! Но серебро получи-
ла — неплохо. А как другие? 
Вот ребята подтягиваются 
на перекладине. 
— Для того чтобы полу-
чить золотую карточку, мне 
нужно было подтянуться 
13 раз, — сообщил одиннад-
цатиклассник Иван Сквор-
цов. — Я подтянулся 15. Да 
мы все из нашего класса не-
плохо сдали нормы.
Чего я боялась? Нормы ГТО 
совсем не кусаются. У меня 
два золота и серебра, брон-
за. У Маринки столько же. 
И появился вкус к занятиям 
спортом. 

ИСПЫТАНО НА СЕБЕ

Побег из компьютерного плена

Ольга Соколова
edit@vm.ru

Почти четыре тысячи человек из всех округов столицы проверили свою готовность к труду и обороне

19 сентября 2015 года. Стадион 
спортивной школы олимпийско-
го резерва. Бег на 60 мет ров (1). 
11-классник Иван Скворцов на 
перекладине (2). Марина Юр-
ченко и Олеся Славная: качаем 
пресс (3)

Самым 
сложным 
упражнением 
стали прыжки

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

 Александр 
Мазунов
заместитель председателя 
Московской федерации 
профсоюзов

Сдача норм ГТО — часть 
большой работы по раз-
витию массового спорта. 
Мы будем поддерживать 
это направление. Сдавая 
эти вполне посильные 
нормы, каждый прежде 
всего самому себе доказы-
вает, что он может хорошо 
и достойно трудиться. 
А золотой значок ГТО — 
это высшее достижение 
массового спорта.

1
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3

СПРАВКА
Программа «Готов 
к труду и обороне» (ГТО) 
существовала в СССР 
с 1931 по 1991 год и ох-
ватывала возрастные 
категории от 10 до 60 лет. 
Существовали и нормы 
ГТО — в зависимости 
от сложности и возрас-
та сдающего — от I до V 
ступени. Сдавший норму 
получал — в зависимости 
от сложности испытаний 
и результатов — золотой 
или серебряный значок.
Сейчас создается россий-
ская программа ГТО.
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Кажется, мы не мыслили 
себя без кино. Толпы лю-
дей штурмовали киноте-
атры, чтобы посмотреть 
очередной шедевр. А что 
же сейчас, размышляет 
народная артистка России 
Надежда Бабкина.
Кино — это самый молодой 
вид искусства, но самый по-
пулярный и доступный.
Кино разъясняет такие по-
нятия, как добро и зло, бла-
городство и предательство, 
совесть и бесчестие. Кине-
матограф до перестроечно-
го периода в основном был 
нацелен на вневременные 
ценности. Поэтому и в на-
ше время советские фильмы 

продолжают трогать зрите-
лей за живое. 
Совсем недавно мой внук 
Георгий смотрел мульт-
фильм «Аленький цвето-
чек» и вдруг заплакал. Про-
шло несколько часов, и он 
сказал: «Папа, давай мы 
с тобой поедем к чудищу 
и будем с ним дружить». 
Сын тогда записал в блок-
ноте: «Четыре года и четыре 
месяца. У ребенка сформи-
ровалась душа». Думаю, что 
искусство должно способ-
ствовать формированию ду-
ши! 90-е годы перечеркнули 
весь наработанный преж-
ними поколениями опыт. 
Возникло такое явление, 

как кооперативное кино, 
которое скорее занималось 
отмыванием денег, чем по-
иском новых художествен-
ных решений. Тысячи част-
ных кинокомпаний произ-
водили пошлые комедии 
и грязные боевики — «смех 
и слезы» правили в кинотеа-
трах и видеосалонах. 
С 2000-х годов кинемато-
граф пытается найти свой 
стиль. Пока что наши ре-
жиссеры с упоением под-
ражают Голливуду, немец-
кому и французскому кино. 
К сожалению, и зрители 
уже привыкли к американ-
ским блокбастерам, на них 
выросли целые поколения. 

В такой ситуации сложно 
переориентировать зрите-
ля на российский кинема-
тограф. Современные дети 
знают Супермена, Челове-
ка-паука и Бэтмена лучше, 
чем Садко, Илью Муромца 
или Василису Прекрасную. 
Нельзя поддаться соблазну 
и запретить картины, про-
изведенные в США, — за-
претный плод сладок. За-
прещать ничего не надо, 
нужно создавать благопри-
ятные условия для произ-
водства наших кинофиль-
мов, мультфильмов, книг, 
для продвижения наших 
героев. Для этого нужна 
специальная программа, 

которая включит в себя 
и систему финансирования. 
С помощью господдержки 
можно начать производить 
фильмы, основанные на 
традициях нашей страны, 
на литературных произ-
ведениях отечественных 
писателей. Пока ситуация 
в кинематографе и в куль-
туре в целом заключается 
в следующем: «Кто платит, 
тот и заказывает музыку». 
Вместе с тем в наши дни 
вопрос о популяризации 
отечественной культуры, 
о привлечении к ней зри-
тельского внимания ста-
новится вопросом государ-
ственной безопасности. 

Я ТАК ДУМАЮ

Победят Человека-паука только с нашей помощью 
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На  фес тив а ль  ани-
мационного кино 
«Крок» я, честно гово-

ря, не поехал, и вот почему. 
В последние годы я отошел 
от анимации и занимаюсь 
другим трудом. Пишу се-
рьезный роман, правда, 
с неприличным названи-
ем. Теперь о мультиплика-
ции. На мой взгляд, быть 
может, слишком жесткий, 
российская анимация на-
ходится в упадке. Все круп-
ные студии, которые были 
способны создать большие 
картины, закрыты. Есть 
небольшие коммерческие 
студии, пытающиеся на 
мультфильмах заработать 
деньги, и это стремление 
никогда не дает хорошего 
результата в искусстве ки-
нематографа. Анимация — 
дело тонкое, когда соединя-
ется почти невозможное: 
огромные бюджеты и абсо-
лютное бескорыстие и под-
вижничество. Дело в том, 
что анимация — очень до-
рогой вид киноискусства, 
самый дорогой, а частным 
студиям эти средства най-
ти не под силу. Как говорил 
мой друг Александр Татар-
ский, знаменитый мастер, 
режиссер: «Хороший фильм 
не бывает дешевым». Вся со-
ветская анимация — очень 
дорогая, баснословно до-
рогая. Говорят, почему 
Норштейн сейчас почти не 
делает фильмы? За копейки 
шедевр анимации не снять. 

За копейки 
шедевр 
анимации 
не снять

Эдуард Успенский
писатель, сценарист

В столице 21 сентября 
открылся XXII Между-
народный фестиваль 
анимационного кино 
«Крок». Каким видят мир 
современные аниматоры, 
узнала корреспондент 
«МЦ», побывав в киноте-
атре «Звезда».

«Крок» — один из самых из-
вестных фестивалей мульт-
фильмов в мире. Обычно 
он проходит...  на воде: 
анимационные фильмы 
режиссеры показывают 

во время круизов. И тут 
корабль отправился из Мо-
сквы в Санкт-Петербург. Но 
теперь все фильмы покажут 
и на суше. На открытии в До-
ме кино побывали извест-
ные режиссеры из 40 стран 
мира. Среди них и россий-
ские мастера, например 
Дмитрий Высоцкий. 
— Да, нынешний фестиваль 
собрал столько фильмов, что 
нам пришлось придумать 
шестую категорию — off 
limits, то есть за пределами 
воображения, — сообщил 
директор кинопрограмм 
«Крока» Алик Шпилюк. — 
И в нее вошли фильмы, не 
попадавшие, по мнению 
жюри, ни в какие рамки.
Наши родители воспитаны 
на «Чебурашке», «Ежике 

в тумане». А что сейчас? 
Да-а, я скажу, что не ожи-
дала увидеть такие муль-
тики в первый день показа 
в «Звезде». Это было серьез-
ное художественное по-
лотно. Фестиваль начался 
с фильма не для детей. Это 
была картина про еврей-
скую женщину, певшую 

на протяжении кинолен-
ты о судьбе своего народа 
в годы войны. Освенциме, 
расстрелах. А ирландский 
фильм «Ода любви» — 
страсть одинокого жителя 
острова... к ветке дерева. 
Или картина «Грейс под 
водой» — философское по-
лотно о том, как преодолеть 

одиноче-
ство. Конечно, 
на фестивале широко пред-
ставлена анимация для 
детей. Но «Крок» показал, 
что режиссеры мультипли-
кационных фильмов ставят 
перед собой серьезные за-
дачи и решают их по-своему. 
К этому надо быть готовым.

КОНКУРС

За пределами воображения

Мария Миронова
edit@vm.ru

Фестиваль «Крок» удивил сложными фильмами с подтекстами
21 сентября 
2015 года. 
В первый 
день показа 
конкурсной 
программы 
фестиваля 
«Крок» зрители 
увидели 
ирландский 
мультфильм 
«Грейс 
под водой (1), 
российский 
«Пык-пык-
пык» Дмитрия 
Высоцкого (2), 
«Ежик 
в  тумане» Юрия 
Норштейна (3)

СПРАВКА
Фестиваль анимацион-
ного кино «Крок» прово-
дится с 1989 года, через 
два года конкурсные 
картины стали показывать 
на теплоходах, во время 
круизов. В программе ны-
нешнего XXII фестиваля — 
175 картин из 44 стран ми-
ра со всей планеты. Самая 
большая часть конкурсной 
программы — от России. 
Среди участников — уже 
известные режиссеры, 
например, Константин 
Бронзит и другие. 

Доброго «Ежика 
в тумане» сменил 
неформатный
«Пык-Пык-Пык» 
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Художественный руко-
водитель Театра сатиры 
Александр Ширвиндт 
принял меня в рабочем 
кабинете. Знакомый при-
стальный взгляд из-под 
полуопущенных век, лег-
кая улыбка. Доброжела-
телен, радушен. 
Таким ли я представляла 
его? Пожалуй.

Ожидается премьера

Александр Анатольевич, 
а ведь не открою Америку: 
классический театр критику-
ют усиленно.
Сейчас наступило время по-
лемического гонения на ре-
пертуарный театр. Всякая 
левая критическая мысль 
говорит, что он уже в про-
шлом. Однако это только 
паразитические разговоры. 
У русских репертуарных 
театров великие традиции. 
Интернет, различные фе-
стивали никогда не заменят 
живого искусства. Но нужно 
создавать хороший репер-
туар. В этом году мы сняли 
четыре постановки, себя 
исчерпавшие, им готовится 
достойная замена. 
Первой премьерой в новом 
театральном сезоне станет 
спектакль «Чемоданчик», 
поставленный по сатириче-
ской пьесе Юрия Полякова. 
30 сентября актриса Вера 
Васильева отметит 90-ле-

тие. В этот день она выйдет 
на сцену в бенефисном спек-
такле «Роковое влечение». 
В ближайших планах по-
становка «Собаки на сене» 
в режиссерской трактовке 
Павла Сафонова. 

Хотим миллион
Весной  мы заявили о старте 
Всероссийского конкурса 
на сатирическую пьесу. Ус-
ловия были просты — по-
бедившее произведение 
будет идти на сцене нашего 
театра. В сентябре мы под-
вели итоги, и пьеса Алексея 
Щеглова под условным на-
званием «А где миллион?» 
вошла в репертуар Театра 
сатиры.
Много работ пришло на кон-
курс? 
Около 90. Из них 60 были 
допущены оргкомитетом 
к участию. Я думал, где-то 
же есть эти Гоголи, Булгако-
вы, Чеховы. Зажмурившись, 
мы выбрали одну работу. 
Это не «Ревизор» и «Не горе 
от ума», но симпатичная со-
временная пьеса. 
А молодежь понимает са-
тиру?
Трудный вопрос.  Сейчас 
растет компьютерно-ин-
т е р н е т н о е  п о к о л е н и е . 
Двухлетние дети уже тычат 
пальцами в эти планшеты, 
а потом они взрослеют… 
Произошло зомбирование 
человеческого духа. 

У молодых своя сатира
Ну а как привлечь молодежь 
в театр? 
Через газеты, телевидение, 
в которых меж ду строк 
должно говориться:  «Да, 
кстати, приходите в театр.  
У нас вот такой-то спек-
такль».
Молодежь и более старшее 
поколение  по-разному вос-
принимают сатиру?
Думаю,  да, потому что все 
зависит от направления 
мысли в спектакле. Но, как 
показывает опыт, люди хо-
тят видеть нормальные вза-
имоотношения. Если драма, 
то серьезная, если любовь, 
то настоящая, если траге-
дия, то глубокая. Народ уже 
устал от стрельб, ужасов, 
пошлости. Зрители не хотят 
смотреть поверхностные 
бодяги. 
Но как попасть на работу 
в ваш театр молодым акте-
рам после институтов?

Сложно. В Москве несколь-
ко вузов, которые ежегодно 
выпускают десятки чело-
век. В мое время студент, 
оканчивающий институт, 
получал распределение.  
Попадал он,  допустим, 
в Пензенский драматиче-
ский театр или приходил на 
него запрос оттуда или из 
другого города, а при этом 
его заметили в Театре са-
тиры. Тогда руководителю 
московского театра при-

ходилось доказывать, что 
студент ему нужнее. 
Сейчас все выпускники по-
казываются в московские 
театры, но все равно суще-
ствует по-прежнему пре-
словутое штатное распи-
сание, и иногда физически 
невозможно взять в театр 
начинающих артистов. 
Поэтому, если я став-
л ю  п ь е с у  Л о п е 
де Веги «Фуэн-
тэ Овехуна», 
а в это время 
ко мне моло-
дой человек 
приходит на 
п р о с м о т р , 
и я вижу — 
в о т 

же она,  
О в е х у н а 
пришла —  беру 
его уже на эту роль. 
И тогда уже рассматрива-
ются различные варианты 
договорных условий, на 
которых театр может при-
нять этого артиста — в штат 
или на разовые. Это уже 
сложившаяся современная 
система.

Александр Ширвиндт: 
С сатирой у нас 
напряженка

Ольга Соколова
edit@vm.ru

7 января 2011 года. Алек-
сандр Ширвиндт на юбилей-
ном вечере Ольги Аросевой 
(1). Кадр из фильма «Трое 
в лодке не считая собаки» 
(2). Вместе с сыном Михаи-
лом (3) и Михаилом Держа-
виным (4)

Как популярный актер и режиссер пришел к выводу, 
что новые Гоголи, Чеховы и Булгаковы еще не родились 

СПРАВКА
Александр Ширвиндт 
родился в июле 1934 года 
в столице, детство и юность 
провел в самом центре 
города, в Скатерном пере-
улке. Отец был скрипачом 
оркестра Большого театра, 
мама — редактором в Мо-
сковской филармонии. 
Окончил Театральное 
училище имени Щукина. 
Работал  в Театре им. Ле-
нинского Комсомола, где 
принимал участие в спекта-
клях, поставленных Анато-
лием Эфросом, и на Малой 
Бронной. С 1970 года —  
в Московском театре сати-
ры. Сыграл в театре свыше 
30 ролей. С 2000 года — ху-
дожественный руководи-
тель театра.  

Зрителям надоело 
смотреть нудные бодяги 

Я хочу знать! 
Дорогие читатели! Приглашаем вас присоединиться к сле-
дующему большому интервью со звездой. Вам кажется, что 
мы чего-то недоговариваем, задаем банальные вопросы? 
Спросите у звезды что-нибудь эдакое сами. Напоминаем, 

что свои вопросы вы можете присылать на номер 
(929) 996-49-79 в виде sms или письмом 

на okruga@vm.ru. Очередная звезда, с которой 
вы сможете поговорить, — актер 

Армен Джигарханян
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V Московский фестиваль «Круг света» пройдет на пяти площадках центра города с 26 сентября по 4 октября

Дождь прольется в театре, 
шутники съедутся в столицу, 
четыре органа сольются в уни-
сон — сегодня в рубрике кассир 
Анна Емельянова рассказывает 
о самых интересных событиях 
театральной Москвы.

АФИША

■ Во МХАТе имени Горько-
го идет детская постановка 
«Ее друзья» — бесподоб-
ная вещь! Рекомендуется 

детям от 6 лет, но, на мой 
взгляд, больше он рас-
считан на подростков. 
Очень поучительный 
спектакль о войне, дружбе, 
взаимопомощи. Я сама, 
когда смотрела, плакала. 
Ближайший спектакль — 
4 октября. 
■ Взрослым же во МХАТе 
советую посмотреть «Ма-
стера и Маргариту», в ко-
тором задействованы звез-
ды театра — Александр 
Титаренко, Михаил Каба-
нов.  Билеты недорогие — 
от 880 до 2200 рублей.
■ Концерты органной 
музыки регулярно про-
ходят в Римском католи-
ческом соборе на Малой 
Грузинской. При покупке 
билетов обращайте вни-
мание, с чем сочетается 
орган. Например, 26 сентя-

бря — орган с тромбоном, 
27-го — орган и труба, 
а 30-го — впервые в Рос-
сии квартет органов. Биле-
ты от 350 до 1500 рублей.
■ 4 и 10 октября — полу-
финалы Высшей лиги 
КВН-2015 в «Доме КВН». 
Конечно, Клуб веселых 
и находчивых и по теле-
визору можно посмотреть, 
но огромная разница — 
смеяться дома в одиноче-
стве или в атмосфере зала 
вместе с другими зрителя-
ми. Билеты от 2000 руб лей.
■ С 4 октября стартует но-
вый мюзикл на сцене теа-
тра «Россия» —  «Поющие 

под дождем». По сюжету 
идет дождь, каждый вечер 
на сцену будет выливаться 
16 тонн воды, поэтому зри-
телей обеспечат непромо-
каемыми пончо. В мюзикле 
заняты Анастасия Стоцкая, 
Татьяна Лазарева и Михаил 
Шац. Стоимость билетов от 
1000 рублей.

Как этой женщине может 
быть 90 лет? Не ве-рю. 
Не верю ее признанию: 
я, мол, человек необщи-
тельный. И еще:
— За всю жизнь я не на-
училась готовить, шить, 
гладить. В руках не дер-
жала утюг. По дому все 
делал мой муж  Влади-
мир Ушаков. 
Вера и Владимир по-
знакомились на съемках 
фильма «Свадьба с при-
даным» и влюбились 
друг в друга навеки. Он 
был не только самым 
любящим и хозяйствен-
ным супругом среди 
актерских семей, но и за-
мечательным артистом 
Театра сатиры. Кстати, 
близким другом Андрея 
Миронова. 
Вера Кузьминична уточ-
нила, что не была люби-
мой актрисой прежнего 
худрука Театра сатиры 
Валентина Плучека, но 
роль графини Розины 
в «Свадьбе Фигаро» он 
ей подарил. А еще она 
играла королеву Анну 
Австрийскую в спектакле 
Евгения Каменьковича 
«Молодые годы Лю-
довика XIV». И сейчас 
в новом спектакле теа-
тра — «Роковое влече-
ние» (постановка Андрея 
Житинкина) Вера Васи-
льева играет шикарную 
даму — голливудскую 
звезду Ирму Гарленд, 
и на ней умопомрачи-
тельная шляпа и бело-
снежное суперэлегант-
ное пальто. Эту роль 
актрисы Вера Васильева 
называет «единственной 
и неповторимой»:
— Я таких героинь еще 
не играла, и  накануне 
90-летия мне сделали та-
кой подарок! Я прожила 
хорошую жизнь и, слава 
богу, живу. Я была очень 
счастливой в браке. 
И я была королевой.
Анжелика Заозерская
a.gubina@vm.ru

ВЗГЛЯД ИЗПОД ШЛЯПКИ

Актрисе Вере Васи-
льевой исполнилось 
90! В своем итервью 
обозревателю «МЦ» 
юбилярша призна-
лась, что домашним 
хозяйством занима-
ется ее  муж.

Королева 

В театре «Практика» по-
казали новую постановку 
«Невыносимо долгие 
объятия» режиссера 
Ивана Вырыпаева. Ак-
триса Равшана Куркова 
и ее коллеги рассказали 
со сцены историю поиска 
себя.

С «Практикой» странно. 
В ней все превращается 
в коробку фокусника не 
с двойным даже дном, 
а с какими-то шестьюдеся-
тью слоями, за каждым из 
которых то ли чудо, то ли 
обман, то ли издевка, то ли 
бьющее обухом по голове 
откровение.
Вот и на этот раз — в «Не-
выносимо долгих объ-
ятиях» — вроде просто 
все: есть четыре героя, 
трое из которых приезжа-
ют в Нью-Йорк из Евро-
пы, чтобы устроить себе 
«лучшую» жизнь, и только 
один в Нью-Йорке родился 
и вырос. Всем четверым не 
удается найти гармонию, 
жизнь их превращается 
в кошмар (у каждого он, 
впрочем, свой, персональ-
ный), но вдруг с каждым 
случается удивительное. 
Однако…
Ты ведь привыкаешь за го-
ды тренировок, что театр... 
(кстати, что такое театр?) 
есть не что иное, как шоу. 
Не всегда феерическое, 
очень даже печальное, ум-
ное и философское иногда, 
но — шоу. Вон там веник на 
стене, который обязан вы-
стрелить. А вон тени бро-
дят. Или барыня вишневый 
сад оплакивает. Красиво 
все, короче. И это придает 
дополнительные смыслы, 
за которые от-
вечает человек, 
гордо носящий 
звание режиссе-
ра-поставщика.
А в «Практике»... 
Там некрасиво 
совсем. Не на что 
там любоваться.
Вот сцена «Невыносимо 
долгих объятий», и — чер-
ные стулья, люди в черном, 
черная стена...
И ты сидишь и смотришь 
на черноту. И слушаешь, 
конечно. И тебе не краси-
во, но — почему-то — пре-
красно. Думается: что такое 

театр? Это шоу. А шоу? Это 
постановка. А постановка? 
Она по природе своей — 
суть ложь. Думается: вот 
тут, пока сидишь и смо-
тришь, перед тобой убива-
ют само понятие о поста-
новке. Тут же — все черное. 
Тут — пустота. Тут — на 
четырех стульях люди, ко-
торые просто говорят. По 
очереди. Причем обычные 
слова. Про снег например. 
Или про ад. И про счастье. 
Любовь. Рай, в котором 
должно быть отлично. Про 
неспешно осыпающиеся на 
землю облака. И про невы-

носимо долгие 
объятия, после 
которых и на-
чинается она — 
настоящая ре-
альность...
И все эти слова 
цепляют фразы, 

фразы цепляют смыслы, 
смыслы цепляют сердце, 
и полупрозрачная героиня 
Равшаны Курковой отчего-
то становится похожей на 
Богоматерь, а все осталь-
ные — Анна-Мария Сивиц-
кая, Александр Алябьев 
и Алексей Розин — то ли 
апостолами, то ли призра-

ками, то ли каждым из нас, 
что еще страшнее.
Драматургия заменяет все. 
Звучит тихая музыка Кази-
мира Лиске, заполняющая 
сцену. И пьеса про четырех 
людей вдруг превращается 
в ту самую коробку фокус-
ника, в слоях которой бо-
ишься заблудиться, но бро-
дишь, заходя все дальше, 
и не можешь понять, где 
оно — настоящее... Звучит 
странно, согласен. Но и во-
круг все странное. Так 
что — гармония налицо.

ПОДМОСТКИ

Объятия и пустота

Борис Войцеховский
b.voitsekh@vm.ru

Рецензируем премьеру спектакля театра «Практика»  

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Равшана 
Куркова
актриса

Мегаполис в постанов-
ке — это лакмусовая бу-
мага, которая проявляет 
человеческие качества 
и «вытаскивает» наружу 
реальные проблемы. 
Это история про самых 
обычных ребят, каждому 
из которых предстоит раз-
решить свои внутренние 
конфликты.

Теперь каждый день с 09:00 до 21:00 в газете 
работает 

call-center для приема обращений

499 5570400
Позвонив по этому номеру, вы сможете узнать 

о доставке газет, оставить свои пожелания и жалобы, 
узнать о сроках выхода газеты. 

Мы ждем ваших звонков.
Давайте делать газету вместе!

Приглашаем распространителей печатной продукции по почтовым ящикам жилых домов. 
Оформление по договору, гибкий график работы. Тел. (495) 982-59-66

3 сентября 2015 года. Актриса Анна-Мария Сивицкая на 
репетиции спектакля «Невыносимо долгие объятия»

Как сегодня 
поступить 

на работу в театр

МОСКВАЦЕНТР.РФ
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Культурный центр «Дом» проводит фестиваль «Джаз осенью» с 23 сентября по 23 октября 

СКАНВОРД

ПО ГОРИЗОНТАЛИ:
Брем. Детище. Акционер. 
Сбир. Саммит. Аяга. Идол. 
Юрок. Пенсия. Скутер. 
Ломота. Афина. Арал. 
Алани. Веранда. Горы. 
Захарова. Стукач. Тавр. 
Атака. Автодело. Припас.
ПО ВЕРТИКАЛИ:
Атаман. Марал. Виза. 
Бестия. Рурк. Негр. 
Гюйс. Юсуф. Овен. Пеле. 
Спора. Каир. Тиун. Рака. 
Малахит. Тан. Алиготе. 
Агути. Драка. Право. 
Овал. Тар. Кап. Час.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

Октябрь наступает. 
Дачи отменяются, дома 
в Москве сидеть нераз-
умно: центр города — 
заповедник самого ин-
тересного в столице.

Например, с 1 по 4 ок-
тября в выставочном 
комплексе «Т-модуль» 
на Тишинке пройдет 
XI Международный са-
лон кукол-2015. Он по-
священ 150-летию книги 
Льюиса Кэролла «Алиса 
в Стране чудес», и часть 
выставки будет оформ-
лена именно по мотивам 
Алисы. С 1 октября в про-
кат выходит новый фильм 
кинорежиссера Станис-
лава Говорухина «Конец 
прекрасной эпохи». Не 
пропустите: этот режис-
сер всегда размышляет 
о самом наболевшем. 14, 
15 и 22 октября театр ET 
CETERA, возглавляемый 
Александром Калягиным, 
представит премьеру 
спектакля «Утиная охота» 
по пьесе драматурга Алек-
сандра Вампилова. Пьеса 
о плохом хорошем чело-
веке. Возможно, театр 
поможет вам разобрать-
ся в странном поведении 
близких людей. 

ПРЕМЬЕРЫ

Плохой 
хороший 
человек

Ольга Соколова
edit@vm.ru

Дагестанский поэт Расул 
Гамзатов написал множе-
ство стихов о любви. И не 
скрывал, что в его жизни 
женщины занимают осо-
бое место.

— У мужчины на первом 
месте женщина, потом он 
сам, — говорил Гамзатов. — 
Блок сказал, что у поэта две 
жены: своя и остальные. Же-
не поэт может изменить, но 
женщинам — никогда. 
Кстати, сам Расул Гамза-
тович был предан своей 
любимой супруге Патимат. 
Отдавая уважение ее уму 

и душевным качествам, на-
зывал себя в шутку «доктор 
патиматических наук». На 
вопрос, что он больше всего 
ценит в женщинах, поэт от-
вечал: «Все!.. Знаете анек-
дот про мужа и жену, кото-
рые ни разу не по-
ссорились? Они 
в самом начале 
договорились, 
что большими 
вопросами будет 
заниматься муж, 
а маленькими — 
жена. Маленькие вопро-
сы — это готовить, стирать, 
детей в школу провожать, по 
магазинам ходить. А боль-
шие — это международные 
отношения, проблемы разо-
ружения и так далее». 

Расул Гамзатов много лет 
занимал высокие государ-
ственные посты. Но это не 
было для него главным. 
«Сижу в президиуме, а сча-
стья нет», — писал он маме. 
У поэта есть такие строки: 

« Ж е н щ и н ы , 
прос тите,  что 
я стихам отдавал 
время, которое 
должен был про-
в ес ти с  в ами. 
Стихи, простите, 
что я женщинам 

отдавал время, которое дол-
жен был провести с вами. 
Стихи и женщины, вы не 
простите мне то, что я суете 
и собраниям отдал время, 
которое можно было прове-
сти с вами».

ПОЭТИЧЕСКИЕ БАЙКИ

Расул Гамзатов был доктором «патиматических наук»

Игорь Логвинов
edit@vm.ru

Советскому кинорежис-
серу Сергею Бондарчуку 
25 сентября исполнилось 
бы 95 лет

«Судьба человека» — сня-
тый им фильм. А судьба са-
мого Сергея Федоровича? 
Когда в 1986 году на V съез-
де Союза кинематографи-
стов СССР его выгнали с по-
ста председателя, Никита 

Михалков сказал: «Я встал 
бы перед ним на колени, ес-
ли бы он снял только «Вой-
ну и мир» и «Они сража-
лись за Родину». Премьер-
министр Англии Уинстон 
Черчилль заявил: «Хотите 
узнать, почему не победить 
СССР», посмотрите фильм 
«Судьба человека». А мо-
жет, оценку режиссеру дал 
автор рассказа «Судьба че-
ловека» Михаил Шолохов? 
Посмотрев картину, рас-
плакался и признался: «Эх, 
что-то я рассопливился».

Вскоре после учреждения 
Корпуса жандармов, слу-
жащие которого носили 
мундиры голубого цвета, 
Алексей Ермолов сказал 
об одном из армейских ге-
нералов: «Мундир на нем 
зеленый, но если  поискать, 
то в подкладке найдешь го-
лубую заплатку». 

●
Однажды Николай I со 
свитой внезапно появился 
в Пулковской обсервато-
рии. Увидев множество 
придворных и генералов, 
усыпанных орденами, ди-
ректор обсерватории Ва-
силий Струве настолько 

растерялся, что спрятался 
за телескоп. 
— Что же это он? — уди-
вился царь, обращаясь 
к свите. 
— Он испугался, увидев 
такую россыпь звезд не 
на своих местах, — тут же 
ответил князь Александр 
Меншиков.

●
Александр Македонский 
узнал из сочинений Де-
мокрита о существовании 
бесчисленного количества 
миров и почувствовал се-
бя оскорбленным: он не 
повелевал даже одним из-
вестным.

СТОЛЕТНИЙ АНЕКДОТ

Почему рассопливился Михаил Шолохов

Владимир Ратманский
edit@vm.ru

ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ

Кинорежиссеры Сергей Бон-
дарчук (справа) и Никита Ми-
халков (слева) (фото 1980 года)

Алиса и Королева карт (иллю-
страция Чарли Робинсона)

Поэт Расул Гамзатов (справа) 
с супругой Патимат (1971 год)

Что ценят 
в женщинах 
великие поэты

МОСКВАЦЕНТР.РФ

НАСТРОЕНИЕ

Расстаралось лето босо-
ногое, распыхтелось. 
Работу над ошибка-

ми делает усердно, на пять 
с плюсом. Строгая небесная 
канцелярия занесла в жур-
нал успеваемости завер-
шившемуся размеренному 
сезону двойку и поставила 
на вид: исправиться! А то 
совсем отбилось от рук лето, 
разленилось. Никакого ува-
жения к законам природы! 
Где жара, где сухая погода, 
где солнце, в глаза бьющее? 
Что за нелепое подражание 
осени демонстрировал нам 
сезон-хулиган на протяже-
нии всех отведенных ему 
трех месяцев? Непорядок! 
Что это были за дожди, что 
за серость, холода и скуч-
ночища! Подвинься, осень, 
с места своего законного, 
лето исправляться будет. 
Времени ему — неделя с не-
большим. 
И исправилось лето на славу. 
Доказало небесной канцеля-
рии, что умеет дарить тепло 
людям. А те — поснимали 
кофты толстые, побросали 
зонты ненужные, нацепили 
на носы очки солнцезащит-
ные — бабье лето в Москву 
пришло, осень хмурую под-
винуло. 
Говорят, когда уже все по-
теряно, только женщина 
может так согреть, чтобы от-
таяла душа и вернулось жиз-
ни радостное ощущение. 
А значит, очень правильно 
эта летняя работа над ошиб-
ками называется. 
Не дуйся, осень, погоди не-
много. Оно уходит красиво 
и без двоек в журнале. 

Работа над 
ошибками, 
или Осень 
нервно курит

Оксана Крученко
руководитель Объединенной 
редакции окружных газет
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